### **COMISIÓN DE LA PRESIDENCIA**

Núm. 139

# PRESIDENCIA DON RAMIRO FELIPE RUIZ MEDRANO

Sesión celebrada el día 13 de marzo de 2023, en Valladolid

#### **ORDEN DEL DÍA**

- Comparecencia de la Ilma. Sra. Delegada Territorial de Valladolid, SC/000031, a solicitud de los Grupos Parlamentarios Popular y VOX Castilla y León, para informar a la Comisión sobre:
  - Presentación de la memoria de actuaciones de la Delegación Territorial durante el año 2021.

#### **SUMARIO**

Se inicia la sesión a las diez horas treinta y cinco minutos.	6201
El presidente, Sr. Ruiz Medrano, abre la sesión.	6201
Intervención de la procuradora Sra. García Macarrón (Grupo UPL-SORIA ¡YA!) para comunicar sustituciones.	6201
El presidente, Sr. Ruiz Medrano, comunica la ausencia del procurador Sr. Igea Arisqueta (Grupo Mixto) por enfermedad.	6201
Primer punto del orden del día. SC/000031.	
El secretario, Sr. Martín Martínez, da lectura al primer punto del orden del día.	6201
Intervención de la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid, para informar a la Comisión.	6201
El presidente, Sr. Ruiz Medrano, abre un turno para la formulación de preguntas u observaciones por parte de los portavoces de los	
grupos parlamentarios.	6212

<u>Páginas</u>



#### Núm. 139 Año 2023 XI LEGISLATURA

	<u>Páginas</u>
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. Rojo Sahagún (Grupo Popular).	6212
En turno de portavoces, interviene el procurador Sr. Carrera Noriega (Grupo VOX Castilla y León).	6215
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. García Macarrón (Grupo UPL-SORIA ¡YA!).	6218
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. Gonzalo Ramírez (Grupo Socialista).	6219
Intervención de la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid, para responder a las cuestiones planteadas.	6223
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. Rojo Sahagún (Grupo Popular).	6226
En turno de réplica, interviene el procurador Sr. Carrera Noriega (Grupo VOX Castilla y León).	6228
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. García Macarrón (Grupo UPL-SORIA ¡YA!).	6229
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. Gonzalo Ramírez (Grupo Socialista).	6230
En turno de dúplica, interviene la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid.	6232
En turno de preguntas, interviene el procurador Sr. Briones Martínez (Grupo Socialista).	6234
En turno de preguntas, interviene la procuradora Sra. Sacristán Rodríguez (Grupo Socialista).	6235
Contestación de la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid.	6235
El presidente, Sr. Ruiz Medrano, levanta la sesión.	6236
Se levanta la sesión a las doce horas veinticinco minutos.	6236



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6201

CVE: DSCOM-11-000139

[Se inicia la sesión a las diez horas treinta y cinco minutos].

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Buenos días, señorías. Se abre la sesión. ¿Algún grupo parlamentario tiene que anunciar alguna sustitución a la Presidencia de la Comisión? Por el Grupo Socialista no hay sustituciones. ¿Por el Grupo UPL-Soria ¡Ya!? ¿Sí?

#### LA SEÑORA GARCÍA MACARRÓN:

Buenos días. Por el Grupo UPL-Soria ¡Ya!, Vanessa García sustituye a José Ángel Ceña.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias. Por el Grupo Vox Castilla y León veo que no hay sustituciones. Por el Grupo Parlamentario Popular tampoco hay sustituciones.

Hay que excusar, porque así me lo ha hecho llegar el señor Igea Arisqueta, que no podía asistir a esta Comisión por encontrarse enfermo y, por lo tanto, me ha pedido encarecidamente que le anunciara también las excusas públicamente; algo que hago en este momento.

Por el señor secretario de la Mesa se da lectura del primer punto del orden del día.

#### SC/000031

#### EL SECRETARIO (SEÑOR MARTÍN MARTÍNEZ):

Primer punto del orden del día: Comparecencia de la ilustrísima señora delegada territorial de Valladolid, a solicitud de los Grupos Parlamentarios Popular y Vox Castilla y León, para informar a la Comisión sobre presentación de la memoria de actuaciones de la Delegación Territorial durante el año dos mil veintiuno.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señor secretario. Antes de ceder el uso de la palabra a doña Raquel Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León, sí que queremos darle la bienvenida, agradecer su presencia y también, por supuesto, agradecer la presencia de sus colaboradores que la acompañan esta mañana. Bienvenidos a todos. Señora delegada territorial, tiene usted el uso de la palabra.

# LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Vale, pues ¿se escucha bien? Sí. Vale. Gracias, señor presidente. Señorías, en primer lugar, gracias por darme la oportunidad de comparecer ante esta Comisión de Presidencia de las Cortes de Castilla y León como delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid para exponer la actividad llevada a cabo por la Delegación durante el año dos mil veintiuno.



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6202

CVE: DSCOM-11-000139

Como ya conocen, mis funciones como delegada territorial comenzaron el veintinueve de abril del año dos mil veintidós, por lo que la gestión desempeñada durante el año dos mil veintiuno corresponde en su totalidad al anterior delegado territorial, Augusto Cobos, al que quiero agradecer el gran trabajo que desempeñó a lo largo de la anterior legislatura; trabajo del que, durante dos mil veintiuno, vengo hoy a dar cuenta de forma sucinta.

Es inabarcable poder manifestar en una comparecencia -que intentaré que sea breve- la labor que Augusto llevó a cabo en una etapa muy complicada debido a la pandemia.

Puedo afirmar que cuando tomé posesión como delegada me encontré con un equipo magníficamente engrasado y presto para seguir trabajando por las personas de la provincia de Valladolid.

Quiero agradecer el inmenso trabajo desarrollado por los 2.358 empleados públicos de la Delegación Territorial, Servicios y Gerencias Territoriales territoriales, con él a la cabeza, durante dos mil veintiuno, y de forma muy especial a aquellos que jamás pararon, que jamás cerraron los servicios y que trabajaron y trabajan sin descanso para prestar el mejor servicio a los ciudadanos de nuestra provincia. Me estoy refiriendo también al equipo de la Delegación Territorial -parte de ellos hoy me acompañan en esta comparecencia- y también a los jefes de servicio territoriales y gerentes. A todos vosotros, gracias.

Y -como decía- no podemos olvidar que el año dos mil veintiuno estuvo marcado en su totalidad por la pandemia del COVID-19 que se inició en el año dos mil veinte, aunque también estuvo impregnado de la esperanza que supuso la vacuna frente a esta enfermedad. Pero, a pesar de que, hoy en día, la pandemia se encuentra prácticamente superada, no quiero dejar de trasladar mi más afectuoso reconocimiento a la labor que desempeñó y desempeña todo el personal sanitario, personal asistencial y, en particular, a aquel de las residencias de personas mayores, y también a Protección Civil.

Mi emocionado recuerdo a todas aquellas personas que han y hemos sufrido las consecuencias de la pandemia a nivel personal, bien por las pérdidas personales y familiares, y también a aquellos que se han visto afectados en sus negocios y modos de vida.

Precisamente, la labor que desempeñó la Delegación Territorial y, con ella, los Servicios y Gerencias Territoriales territoriales durante este año dos mil veintiuno ha ido encaminada a paliar y mitigar las consecuencias sociales y económicas que la pandemia estaba causando en nuestra provincia, especialmente centrada en la colaboración con las entidades locales para atender las necesidades más acuciantes de los municipios.

La Delegación Territorial, junto a los Servicios y Gerencias Territoriales territoriales, son la primera puerta de entrada de los ciudadanos a la Junta de Castilla y León, el primer lugar donde acuden cuando quieren relacionarse con esta Administración pública. Y precisamente por eso quiero destacar que no se ha dejado de atender a ningún ciudadano, porque nunca, ni en los momentos más dramáticos de la pandemia, se ha dejado de cumplir con este objetivo.

Comisión de la Presidencia



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. **6203** 

XI LEGISLATURA

Señorías, no es tarea sencilla la de resumir la actividad llevada a cabo en el año dos mil veintiuno, e intentaré no pasar por alto ninguna cuestión que haya sido de especial relevancia para los ciudadanos de Valladolid y su provincia. Pero ya que todos los datos los tienen ustedes en la Memoria que se remitió en su momento, intentaré no abrumar con cientos de cifras haciendo un repaso de las cuestiones más... de más trascendencia y quedando posteriormente a su disposición para realizar las aclaraciones pertinentes.

Como ya he mencionado, uno de los principales cometidos de los delegados territoriales es el de hacer de nexo de conexión entre la Junta de Castilla y León y las entidades locales, y, especialmente, potenciando la interlocución con los alcaldes y alcaldesas de nuestra provincia, en tanto que son ellos las personas más cercanas a los ciudadanos y, por tanto, que más conocen de sus inquietudes y necesidades.

Desde la Junta de Castilla y León creemos en el medio rural de nuestra Comunidad Autónoma y nuestra provincia. Es en nuestros pueblos donde más se conserva la esencia de Valladolid y, sin ninguna duda, no podríamos entender esta provincia si no es con su extenso medio rural.

Así, muchas de las actuaciones desarrolladas durante este año, en muy diversas materias, tienen en su más profunda vocación la defensa de los intereses del medio rural y facilitar la vida de las personas en este entorno para que, aquellos que lo deseen, puedan residir aquí en igualdad de condiciones con quienes lo... desean vivir en ámbitos urbanos.

Para comenzar con esta exposición, voy a referirme a la Sección de Régimen Local de la Delegación Territorial que, como bien saben, desarrolla actuaciones derivadas de la cooperación económica de la Administración regional con las entidades locales. Fruto de esta cooperación surgen las ayudas destinadas a las mismas que en el año dos mil veintiuno, en lo referido al Fondo de Cooperación Local, han sido más de tres... de 300.000... de 373.000 euros que los ayuntamientos han destinado a dinamizar la economía y el empleo, en el marco del -como señalaba- compromiso nítido de la Junta de Castilla y León y de todo su Gobierno, encabezado por el presidente Alfonso Fernández Mañueco, con el medio rural.

Importante en nuestro medio rural son los festejos populares y pruebas deportivas que, si bien en número ha sido elevado en comparación con lo vivido en dos mil veinte debido a la pandemia, aún distó mucho de los celebrados en dos mil diecinueve y, nuevamente, en dos mil veintidós. De este modo, la Sección de Interior de la Delegación Territorial ha gestionado la autorización de 94 festejos taurinos, 29 pruebas deportivas y 35 fuegos artificiales.

De las necesidades más acuciantes que tenemos en nuestra provincia, afectando tanto al entorno urbano como al medio rural, y uno de los compromisos de este Gobierno es facilitar el acceso a la vivienda. En este punto quiero destacar el trabajo que ha desarrollado -y desarrolla- el ahora Servicio de Movilidad y Transformación Digital, que asume las competencias de vivienda dentro de las estructuras territoriales.

Así, en el área de vivienda quiero destacar, por su interés y alcance social, las ayudas al alquiler de vivienda, que llegaron en la provincia de Valladolid a un total



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

13 de marzo de 2023

Pág. 6204

de 3.272 solicitudes, destinándose para ello 6,1 millones de euros. Como saben, estas ayudas se mantienen y refuerzan año tras año y, en la actualidad, desde la Junta de Castilla y León estamos orgullosos de decir que nadie que cumpla con los requisitos se queda fuera de ellas.

Por otro lado, y también de gran relevancia, han sido las ayudas a la rehabilitación, que alcanzaron en dos mil veintiuno a un total de 114 viviendas y en las que se han invertido más de 570.000 euros, lo que ha supuesto una inversión inducida de 2,1 millones de euros.

También durante dos mil veintiuno se ha seguido ejecutando el programa Rehabitare, uno de los programas más demandados por los municipios, puesto que supone la rehabilitación de edificios de titularidad municipal para su transformación en viviendas que se destinan a alquiler social. En este dos mil veintiuno se han desarrollado actuaciones en un total de 13 municipios. Estos son: Esguevillas de Esgueva, Matapozuelos, Villalar de los Comuneros, San Miguel del Pino, Traspinedo, Brahojos, Langayo, Quintanilla de Trigueros, Piñel de Arriba, Castrodeza, Valdestillas, Valoria la Buena y Villanueva de los Caballeros.

Siguiendo en el ámbito de la vivienda, en dos mil veintiuno se experimentó un crecimiento del parque público de vivienda, que terminó el año con un total de 799 viviendas integrantes del mismo, lo que supuso, con respecto al año anterior, un incremento de 35 viviendas.

En este mismo Servicio Territorial de Movilidad y Transformación Digital se atiende una de las demandas más frecuentes en el medio rural: las conexiones y, en este caso, las carreteras.

En el área de carreteras, se acometieron obras y actuaciones por un total de 3,7 millones de euros; pero, por su especial relevancia, voy a destacar la obra en la VA-932, relativa al ensanche del puente sobre el río Valderaduey, junto a la localidad de Cabezón de Valderaduey, dando así solución a una reclamación histórica de la comarca.

También voy a referirme a la mejora de la plataforma y firme efectuado a la carretera VA-504 desde Becilla de Valderaduey hasta el límite provincial de Zamora, a lo largo de las localidades de Becilla de Valderaduey, Villavicencio de los Caballeros y Bolaños de Campos, mejorándose notablemente la conexión entre estos núcleos de población, a la par que la seguridad vial en esta vía.

Por otro lado, dentro del área de conservación de carreteras se destinaron, durante el año dos mil veintiuno, un total de 2,2 millones de euros para la ejecución de operaciones de conservación en las carreteras de la provincia de Valladolid; la cual tiene una extensión de 1.103 kilómetros. Las actividades fundamentales que se realizaron responden al mantenimiento de la vialidad invernal, limpieza de calzada y márgenes, desbroce de vegetación, reparaciones puntuales del firme, reposición de señalización y balizamiento y repintado de señalización, según las necesidades observadas durante este ejercicio.

Quiero destacar uno de los aspectos dentro de la conservación más importantes para la Junta de Castilla y León, como es la mejora de la seguridad vial. Así, como actuación significativa en el año dos mil veintiuno, se acondicionaron los accesos al



Comisión de la Presidencia

13 de marzo de 2023

Pág. **6205** 

XI LEGISLATURA

DS(C) - N.º 139

municipio de Renedo de Esgueva, con un presupuesto superior a los 750.000 euros. Además, se destinaron 1.425.000 euros en pequeñas actuaciones de acondicionamiento de diversas carreteras.

Pero junto a las carreteras, como aspecto esencial para la conectividad del medio rural y garantizar la igualdad de servicios y de oportunidades, y fruto del compromiso del Gobierno de Alfonso Fernández Mañueco con nuestra provincia, es obligado resaltar la implantación del bono rural gratuito en dos mil veintiuno en materia de transporte a la demanda.

El transporte a la demanda tiene una larga trayectoria en nuestra Comunidad Autónoma, pero es en este año dos mil veintiuno cuando se inició la implantación de este bono rural gratuito que permite la gratuidad de las 1.952 rutas establecidas, culminándose en dos mil veintidós las 123 zonas de nuestra Comunidad Autónoma, y que ha demostrado ser un éxito en nuestra provincia, donde contamos con 21 zonas y más de 200 rutas que cubren la totalidad de la provincia de Valladolid.

Para finalizar con el Servicio Territorial de Movilidad y Transformación Digital, que tanta relevancia tiene en el medio rural, no quiero olvidarme de la actividad del espacio CyL Digital con casi 280 altas nuevas.

Señorías, es obvia la importancia de estos centros gratuitos de acceso libre a los ciudadanos que están destinados a la formación e información en materia de nuevas tecnologías y que son gestionados directamente por la Administración autonómica con personal propio. Pretendemos que estos centros sean un punto de referencia para que los ciudadanos, pymes y autónomos accedan a las más novedosas herramientas tecnológicas, mejorando su calidad de vida, la productividad y la competitividad en Castilla y León en general y en Valladolid en particular.

Otra de las áreas especialmente relevantes para la provincia de Valladolid es el Servicio Territorial de Medio Ambiente. Valladolid, la provincia de la tierra de campos interminables, del Canal de Castilla, de los montes Torozos, de las riberas de Castronuño; lugares que destacan por su riqueza natural y su flora y fauna diversa.

Precisamente, esos años de restricciones y pandemia han puesto de manifiesto que, en ocasiones, no es preciso viajar tan lejos para descubrir lugares increíbles que tenemos muy cerca de nuestras casas y que es preciso mantener y cuidar entre todos.

Dependiente de este servicio, las Secciones Territoriales de Gestión Forestal y Ordenación y Mejora prestan apoyo a las entidades locales con la gestión de los 161 montes de utilidad pública de Valladolid para su mantenimiento y aprovechamiento forestal; habiendo solicitado, en dos mil veintiuno, alrededor de 500 lotes y adjudicándose 335 por un importe de más de un millón y medio de euros, de los cuales prácticamente la totalidad son directamente ingresados en las arcas municipales de las entidades locales.

Quiero, además, destacar que se han destinado 1,2 millones de euros a tratamientos silvícolas preventivos, así como 553.000 euros para la promoción forestal, que abarca tareas muy relevantes como son la reforestación y mantenimiento de la vegetación actual.

De la intensa actividad desplegada en el año dos mil veintiuno por el Servicio Territorial de Medio Ambiente, destaco también, por su relevancia social, las



13 de marzo de 2023

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 23 Pág. 6206

actuaciones llevadas a cabo en infraestructuras ambientales, especialmente en lo que se refiere a abastecimiento de aguas para garantizar el suministro de agua potable a las poblaciones con problemas, bien por escasez, mala calidad o por averías o deficiencias. El agua de calidad es fundamental para la salud de las personas.

También son relevantes las actuaciones dirigidas a saneamiento y depuración de aguas, así como las labores de restauración de zonas degradadas como consecuencia del depósito de escombros de forma incontrolada.

Estas actuaciones en infraestructura ambiental han supuesto una inversión total de casi 1.000.000 de euros durante el año dos mil veintiuno.

Por su parte, los informes de afección al medio natural ascendieron a 600 en dos mil veintiuno, suponiendo un incremento muy importante en relación con los últimos años; sin ir más lejos, este número prácticamente se ha duplicado desde el ejercicio anterior.

Una parte importante de estos informes los ocupan los expedientes de energías renovables, especialmente fotovoltaicas y parques eólicos, de los que se han recibido un total de 141 expedientes que superan los 6.000... los 6.000 megavatios.

Paralelamente a estos expedientes, el área de gestión forestal tramitó dos proyectos de medidas compensatorias a ejecutar con los expedientes de renovables: un proyecto en los Torozos de actuaciones silvícolas, y otro en vías pecuarias en 20 municipios. Estas actuaciones han conllevado una inversión de 460.000 euros.

Y ya que hablamos de energías renovables, continúo la comparecencia exponiendo las actividades más relevantes realizadas por el Servicio Territorial de Industria, Comercio y Economía durante el año dos mil veintiuno.

Así, dentro del área de energía es preciso hacer mención al elevado número de expedientes relacionados con la generación fotovoltaica, habiéndose tramitado más de 100 instalaciones y 3 gigabytes de potencia eléctrica, con una inversión de 2.200 millones de euros, que supondrá, en los próximos dos años, triplicar la potencia actual de la provincia de Valladolid.

De este modo, en dos mil veintiuno, contábamos en nuestra provincia con 1.263 instalaciones fotovoltaicas y 23 parques eólicos, convirtiendo así a Valladolid en la primera de las provincias de Castilla y León en cuanto a número de instalaciones, superando en un 20 % más que la segunda y un 50 % más que la tercera.

Como ustedes ya saben, la política desarrollada por este Gobierno y por la Junta de Castilla y León hace que esta Comunidad sea líder nacional tanto en potencia instalada en energías renovables -eólica y solar- como en la cantidad de energía limpia vertida a la red eléctrica española.

El *mix* energético de la Comunidad permitió que, en dos mil veintiuno, más del 89 % de la generación fuera renovable, frente al 42,4 % del conjunto del país. Así, según los datos correspondientes a dos mil veintiuno, la Comunidad cuenta con casi la quinta parte de toda la potencia instalada renovable en España. Y este es un camino por el que queremos continuar, ya que entendemos que es la forma de que más empresas apuesten por esta Comunidad en general y por Valladolid en particular, generando riqueza... riqueza social y económica en nuestro territorio.



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

13 de marzo de 2023

Pág. 6207

CVE: DSCOM-11-000139

Por otro lado, en el ámbito del comercio, tan significativo para Valladolid, se han tramitado 143 expedientes de subvenciones de modernización del comercio y empresas artesanas, por un importe de casi 925.000 euros. Todo ello dentro del reto que se ha marcado la Junta de Castilla y León para revitalizar el comercio local de proximidad, el más cercano a nuestros vecinos, y que genera empleo y riqueza y asienta población en nuestro medio rural.

Me referiré, a continuación, a la actividad del Servicio Territorial de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural. Cuando hablamos de la provincia de Valladolid es obligatorio referirse a esta área tan íntimamente vinculada a nuestra población y al medio rural. La provincia de Valladolid, con sus 225 municipios y 9 pedanías, mira orgullosa al sector primario y todo lo que de este deriva como seña de identidad indiscutible.

Al margen de informes y controles realizados como parte de la actividad ordinaria de este servicio, especialmente dentro de las acciones de sanidad vegetal y animal, quiero referirme a actuaciones en lo que es el buque insignia de la provincia de Valladolid, como es el sector vitivinícola.

Como saben, Valladolid está regada por cinco de D. O., siendo reconocida la calidad de nuestros caldos más allá de nuestras fronteras nacionales. Es por este motivo que debemos seguir apoyando a ese sector tan representativo.

Así, dentro de la medida de apoyo al sector vitivinícola español, se han tramitado 59 expedientes que conllevan una subvención de casi 10 millones de euros y una inversión inducida de veintisiete coma... coma tres millones de euros en nuestra provincia. Además, se han concedido casi 2.000.000 de ayudas a la reestructuración y reconversión del viñedo.

Por otro lado, quiero destacar las ayudas a transformación y comercialización de productos agrarios, silvícolas y de alimentación en Castilla y León, donde nuestra provincia ha recibido una inversión de casi 31 millones de euros, con un apoyo económico de 9,3 millones de euros.

Para que nuestras explotaciones agrarias sean cada vez más competitivas, es preciso ayudarlas en su modernización. Así, durante el año dos mil veintiuno se concedieron 12,6 millones de euros a este propósito en nuestra provincia, que benefició a 256 explotaciones.

Y dentro del ámbito de las estructuras agrarias, desde la Junta de Castilla y León apostamos de forma decidida por las concentraciones parcelarias e infraestructuras rurales que redundan en beneficios para nuestro sector primario. Así, se están gestionando 14 procesos de concentración parcelaria que abarcan una superficie total de 78.971 hectáreas.

También se ha estado trabajando en proyectos de restauración del medio natural, con una inversión de más de 400.000 euros. Y en los proyectos de infraestructura rural de la concentración parcelaria de Pozal de Gallinas II y de Valoria la Buena II. Todo ello dentro del marco del Programa de Desarrollo Rural.

Finalmente, por terminar con el sector agrario agropecuario, quiero hacer mención a lo que considero una de las prioridades de... como es la formación agraria. Los jóvenes son el presente y futuro de la provincia de Valladolid y esto se hace aún más patente en nuestro medio rural. Pero para que los jóvenes puedan incorporarse a este sector es recomendable tener una formación adecuada en las materias. Por



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. **6208** 

CVE: DSCOM-11-000139

eso, en la provincia de Valladolid contamos con el centro de Formación Profesional San Rafael de La Santa Espina, donde en el curso veintiuno-veintidós han estado matriculados 126 alumnos.

Al igual que no podemos entender la provincia de Valladolid sin agricultura y ganadería, no podemos hacerlo sin nuestro inmenso patrimonio cultural. La provincia de Valladolid cuenta con 192 BIC; patrimonio del que todos nos sentimos y vivimos... y que vivimos esta tierra estamos profundamente orgullosos.

Dentro del Servicio Territorial, más allá de la gran tarea que se desarrolla cada mes en la Comisión Territorial de Patrimonio Cultural en cuanto a informes y autorizaciones, se gestionaron directamente por este Servicio Territorial casi 325.000 euros en diversas intervenciones en Bienes de Interés Cultural.

Quiero destacar así las realizadas para la consolidación de la iglesia de Santa María de Arbas en Mayorga de Campos, la restauración del coro de la iglesia de La Magdalena en Valladolid, y la recuperación de cubiertas de claustro de la iglesia de Santa María de Wamba.

Y del mismo modo, actuaciones arqueológicas como las realizadas en las casas nueva... cueva de Trigueros del Valle; el campo de batalla de Villalar de los Comuneros, o el yacimiento del Picacho, en Olmos de Peñafiel.

Asimismo, fruto del compromiso de la Junta de Castilla y León con el patrimonio de la provincia de Valladolid, quiero mencionar que, durante el año dos mil veintiuno, también se llevaron a cabo por la Administración autonómica varias actuaciones relevantes, como la restauración exterior de la iglesia de San Martín de Tours, en Aldeamayor de San Martín; la reparación parcial de las cubiertas interiores del castillo de la Mota, en Medina del Campo; la recuperación de las plataformas interiores del sector noroeste del castillo-palacio de Curiel de Duero; la restauración del muro occidental del castillo de Trigueros del Valle; la restauración de la panera de Villagarcía de Campos; y todo ello ha supuesto una inversión de más de 1.000.000 de euros.

Por otro lado, en cuanto a la actividad de los centros dependientes del Servicio Territorial, el Archivo Histórico Provincial de Valladolid prosiguió con su labor de conservación y descripción de los fondos de custodia y de exposición y de difusión cultural, recibiendo en este año de pandemia a más de 300 usuarios presenciales. Por su parte, el Museo Provincial de Valladolid recibió más de 22.500 visitantes, acogiendo tres exposiciones.

Paso ahora a referirme al ámbito de la educación. Como bien saben, Castilla y León es referente nacional en el sector educativo. Y permítanme que siga... sirvan estas palabras para rendir un pequeño homenaje a los docentes y equipos directivos, máximos responsables del éxito educativo de nuestra Comunidad Autónoma. Gracias por el trabajo que desempeñáis educando al futuro de nuestra sociedad. Gracias por vuestra dedicación y esfuerzo. Y gracias especialmente por haber seguido en plena pandemia al pie del cañón para garantizar que nuestras niñas, niños, jóvenes y adolescentes siguieran recibiendo una formación de calidad, tanto cuando lo habéis hecho de forma telemática como cuando habéis vuelto a las aulas. Sois un ejemplo de lo que significa el compromiso, máxime en una provincia como Valladolid, que, con más de 83.000 alumnos en el curso veintiuno-veintidós, aglutina casi al 25 % del alumnado regional. Gracias a los 7.335 docentes de esta provincia.



Comisión de la Presidencia

XI LEGISLATURA

13 de marzo de 2023

Pág. 6209

CVE: DSCOM-11-000139

Por nuestra parte, desde la Junta de Castilla y León vamos a seguir apostando por una educación de calidad en que cada progenitor pueda elegir lo que estime conveniente para sus hijos. Por ello, seguiremos reforzando el transporte escolar, con más de 6.400 usuarios en dos mil veintiuno, al que destinamos 5,3 millones de euros; así como los servicios de comedor escolar, utilizado por casi 11.000 personas, donde casi el 44 % tuvo alguna ayuda autonómica para ello.

Para una educación de calidad es preciso contar con centros de calidad. Así, en obra nueva, se llevaron a cabo 6 actuaciones por un importe de más de 400.000 euros, destacando la ejecución del comedor del CEIP Tierno Galván y los ascensores del CEIP Pedro I, en Tordesillas, y del Narciso Alonso Cortés, en Valladolid. En obras de reforma, mejora y sustitución se ejecutaron 82 actuaciones, con una inversión de 3,1 millones de euros.

Precisamente, y aunque no sea hoy objeto de esta comparecencia, quiero destacar que, hoy mismo, la consejera de Educación está anunciando las obras de esta categoría para este año dos mil veintitrés, y lo está haciendo en la provincia de Valladolid; por lo que una vez más se demuestra el firme compromiso de esta Administración con la educación de calidad.

Además, volviendo a dos mil veintiuno, quiero señalar que en equipamiento para los centros escolares se han destinado casi 575.000 euros.

Por otra parte, se continuó con los programas educativos que se vienen desarrollando todos los años desde la Consejería de Educación, entre los que quiero destacar el Programa de Formación Permanente del Profesorado, con casi 15.000 docentes participantes; el Programa para la Mejora del Éxito Educativo; los programas de conciliación de la vida familiar y laboral como el de Madrugadores, con 78 docentes participantes en aquel curso, que acogieron a más de 5.500 alumnos; o el Programa Releo Plus, que supuso un importe de casi un millón y medio de euros en ayudas para las familias de Valladolid.

Como decía al principio de mi intervención, el año dos mil veintiuno ha estado marcado por la pandemia de COVID-19, que comenzó en dos mil veinte, y, aunque, como han podido comprobar, la actividad de la Delegación y Servicios Territoriales no frenó, gran parte de la actividad vino marcada por la misma.

No obstante, como recordarán, el año dos mil veintiuno fue el año de la esperanza, de las primeras dosis de la vacuna; y aquella gestión y logística tan complicada se desarrolló de una forma excepcional gracias a los organismos profesionales y también a una ciudadanía ejemplar como es la de Castilla y León y Valladolid.

Quiero referirme ahora a las actividades de aquellas secciones y Servicios Territoriales más íntimamente ligados a la gestión de la pandemia y cuyas actuaciones esenciales, sin descuidar las ordinarias, fueron las de estar al lado de las personas en estos momentos de incertidumbre.

Comenzando por la Protección Civil, en esta sección de la Delegación Territorial se trabajó en dos direcciones: por un lado, como es obvio, se llevaron a cabo las actuaciones extraordinarias en el ámbito del PLANCAL para continuar con el operativo de lucha contra la pandemia; pero, a su vez, se compaginaron estas labores con las actuaciones ordinarias encaminadas a afrontar, con las garantías suficientes para la ciudadanía, cualquier situación de emergencia que pudiera surgir al margen del COVID-19.



13 de marzo de 2023

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 23 Pág. 6210

Junto a la Protección Civil, la Asesoría territorial ha adquirido un especial protagonismo no solo por el número de expedientes que entraron nuevos a lo largo del año, 1.071 asuntos judiciales, de los cuales 543 correspondieron al ámbito contencioso-administrativo, 395 al laboral, 35 al civil y 98 al ámbito penal, sino por la trascendencia de estos. Así, tramitó una parte sustancial de las autorizaciones y ratificaciones de medidas sanitarias que adoptaba la Consejería de Sanidad durante la pandemia, prestando servicio a cualquier hora y todos los días de la semana.

También conoció de otras demandas vinculadas con las crisis sanitarias y económica como fue las vinculadas a los ERTE; materia en la que vio como se incrementaban los informes de recursos.

Por supuesto, mención especial para el Servicio Territorial de Sanidad, sin duda, uno de los que más responsabilidades tuvo que asumir en este período, compaginando su actividad ordinaria con una intensa vigilancia epidemiológica, detectándose más de 66.000 casos en este año y gestionando toda la administración de las vacunas, no solo frente al COVID. Esto supuso una gestión directa de más de 1,2 millones de vacunas.

Sin embargo, no se dejaron sin atender otro tipo de actuaciones, como fue el desarrollo de 11 programas de salud, encaminados en su mayor parte a la detección precoz de enfermedades y a la promoción de la salud y de la vida saludable. Así, se desarrollaron las labores necesarias en materia de seguridad alimentaria, controlando la totalidad de animales sacrificados en los mataderos de la provincia. Y, de igual modo, se trabajó en la sanidad ambiental, garantizando la calidad de las aguas de consumo y de recreo para seguir velando por la salud de los ciudadanos de nuestra provincia.

En el ámbito de las inversiones, estas se siguieron produciendo, adecuando las infraestructuras e instalaciones de ambas áreas de salud en las que se divide la provincia de Valladolid.

No únicamente la salud se vio afectada durante este año, sino también las relaciones laborales de muchas personas en esta provincia. Así, quiero agradecer el trabajo desempeñado por la Oficina Territorial de Trabajo, que tuvieron que hacer frente a los ERTE que durante este año afectaron a más de 8.000 trabajadores.

No obstante, quiero destacar una cifra positiva, y es que en el año dos... durante el año dos mil veintiuno, se comunicaron 3.333 aperturas de centros de trabajo, una cifra un 19 % mayor que la comunicada en dos mil veinte, situándonos, por tanto, en cifras anteriores a la pandemia.

También se ha hecho un seguimiento y gestión de las ayudas destinadas al fomento del empleo en la provincia de Valladolid. En total son 8 las líneas de ayudas, que han supuesto un volumen económico de 8,2 millones de euros.

La creación de empleo, señorías, es uno de los ejes estratégicos que históricamente se ha marcado la Junta de Castilla y León, y es en esa línea en la que debemos seguir trabajando; no en vano siempre hemos defendido que la mejor política social es la creación de empleo, puesto que de este modo se fomenta la autonomía de las personas.

Pero, al margen de la propia creación de empleo, quiero destacar la formación que ofrecemos desde la Gerencia Provincial del ECYL. Así, en dos mil veintiuno se destinaron más de 13 millones de euros a las distintas acciones formativas,



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6211

CVE: DSCOM-11-000139

desarrollándose 183 cursos para desempleados de diversas edades, así como becas para potenciar las acciones de FP para el empleo.

Quiero también hacer una mención a los programas mixtos de formación y empleo, que contaron con 285 participantes y 3,8 millones de euros de subvención, que son especialmente relevantes por la implicación que tienen con los ayuntamientos de la provincia y que, año tras año, son más demandados.

Y por finalizar con el apartado relativo al empleo, no puedo concluir sin referirme a las actividades principales de la Dirección Territorial para la Competitividad Empresarial de Castilla y León; estas actividades van encaminadas a potenciar la actividad empresarial de Castilla y León en general y de la provincia de Valladolid en particular.

Durante la pandemia, muchas son las empresas que se vieron ampliamente afectadas y tuvieron que realizar cierres y suspender actividad, ocasionándoles pérdidas económicas. No podemos olvidar que a la crisis sanitaria ocasionada por el COVID se le sumó una crisis económica de cuyas consecuencias aún estamos recuperándonos; de ahí que resulte de especial relevancia el apoyo prestado durante el año dos mil veintiuno a las empresas de nuestra provincia. Y por ello quiero destacar los siguientes datos:

Se presentaron por la plataforma financiera más de 5.300 solicitudes de empresas que obtuvieron ayudas y beneficios por un... por valor de casi 770 millones de euros para una inversión de más de 1.300 millones de euros, que beneficiaron, por tanto, a más de 57.000 trabajadores de esta provincia. Estamos hablando de ayudas dentro de los préstamos de Iberaval, diferentes ayudas a la inversión e internacionalización, así como los planes estratégicos de I+D+i. Además de la atención personalizada que cada empresa puede recibir por parte del ICE.

En cuanto a los planes estratégicos de I+D+i fueron, en el año dos mil veintiuno, un total de 24 planes los que han contado con una inversión de 119,8 millones de euros y una subvención de 31,3 millones de euros. Son 15 las empresas radicadas en Valladolid beneficiarias de estos planes estratégicos, declarados de especial interés por la Junta de Castilla y León, a iniciativa del ICE, en base al fuerte impacto que tiene en el tejido empresarial de nuestra Comunidad Autónoma.

Cambiando de ámbito, y también una actividad que se vio reforzada durante la pandemia, es lo que se refiere a la Gerencia Territorial de Servicios Sociales. En Castilla y León somos líderes nacionales en atención a la dependencia, y lo somos gracias a los profesionales del sector y a los trabajadores de nuestra Comunidad en este ámbito. Hemos alcanzado la plena atención y somos la Comunidad más ágil en conceder ayudas.

En el ámbito de la provincia de Valladolid, en dos mil veintiuno, se han reconocido más de 27.000 prestaciones por dependencia. También quiero destacar el acuerdo entre la Gerencia de Servicios Sociales y las entidades locales de más de 20.000 habitantes y la Diputación Provincial sobre la cofinanciación de los servicios sociales, que supone un montante económico de 25,5 millones de euros.

Asimismo, se ha destinado 4,6 millones de euros a programas de atención a personas vulnerables, destacando la inserción laboral de personas con discapacidad y los programas de protección a la infancia.



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6212

CVE: DSCOM-11-000139

Finalizo aquí, señorías, esta exposición de las actividades desarrolladas por la Delegación y Servicios y Gerencias Territoriales de la Provincia de Valladolid. Como habrán podido comprobar, se trata de una exposición que, si bien he procurado que sea breve, pone de manifiesto la gran labor que durante este año dos mil veintiuno, repito, un año complicado y marcado por la pandemia, se ha llevado a cabo desde estos centros.

Por mi parte, el pasado año dos mil veintidós comenzó para mí una etapa que afronto con ilusión. Cuento con un equipo humano excepcional en toda la Delegación y Servicios y Gerencias Territoriales territoriales y sé que con ellos podremos alcanzar todos los objetivos que expuso el presidente Mañueco en su Discurso de Investidura y que asumo como propios para Valladolid y su provincia.

La Delegación Territorial, como decía al principio de mi intervención, es la puerta de entrada a la Administración de la Comunidad para todos los ciudadanos. Y por ello seguiré trabajando por una Administración cada vez más eficaz, cercana, transparente y que facilite su relación con los ciudadanos.

No quiero extenderme más. Muchas gracias por su atención. Y quedo a la espera de poder responder a las cuestiones relativas al año dos mil veintiuno que me planteen. Muchas gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señora Alonso. ¿Algún grupo parlamentario desea que se suspenda la sesión? Entiendo que no. Entonces damos continuidad a la misma.

Para fijar posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, se procede a la apertura de un turno de los portavoces de los distintos grupos parlamentarios. En primer lugar, por el Grupo Parlamentario Popular, y por un tiempo máximo de diez minutos, tiene el uso de la palabra la señora Roemín... Roemí... -perdón- Noemí Rojo Sahagún.

#### LA SEÑORA ROJO SAHAGÚN:

Muchas gracias, presidente. Buenos días, señorías. Quiero, en primer lugar, dar la bienvenida a su casa a la delegada territorial de Valladolid de la Junta de Castilla y León, señora Alonso, y a su equipo. Agradecerle que haya atendido nuestra petición de comparecencia y agradecerle también la exposición que hoy nos ha brindado sobre el balance de actuaciones de la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid durante el año dos mil veintiuno.

Asimismo, no quiero perder la oportunidad de agradecer el trabajo que realizó al frente de la Delegación Territorial al anterior delegado, el señor Cobos, fruto del cual nace esta Memoria. Estoy convencida de que el número de horas que el señor Cobos y su equipo dedicaron a esta provincia durante todo el año dos mil veintiuno fue mucho más que las más de 300 páginas que copan esta Memoria.

La presentación de esta Memoria en esta Cámara no es más que un ejemplar ejercicio de transparencia tanto de la Delegación Territorial, de usted, señora Alonso, como de la Consejería de Presidencia, que nos demuestra una vez más que para la Junta de Castilla y León es primordial que los ciudadanos sepan cómo, cuándo y dónde van destinados los recursos en nuestra provincia.



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

13 de marzo de 2023

Pág. 6213

He de reconocerle, no obstante, señora delegada, que ha sido duro leer y estudiar esta Memoria del año dos mil veintiuno, porque es inevitable pensar que por aquel entonces seguíamos padeciendo los terribles efectos del COVID-19, ese maldito virus que paró al mundo y que a tantas personas se llevó; por lo que no quiero perder la oportunidad de tener un recuerdo para ellos en el día de hoy.

La Delegación Territorial de Valladolid y las Delegaciones de las ocho provincias restantes de nuestra Comunidad se enfrentaron a situaciones muy complejas, nunca antes vividas. Todas las Administraciones, aunque hoy me quiera referir especialmente a las Delegaciones Territoriales, sus dependencias y sobre todo el personal funcionario al servicio de la Delegación Territorial, no dejaron ni un solo minuto de trabajar por el bienestar de todos nosotros, poniendo a las personas por encima de todo y trabajando por y para ellas sin descanso; por lo que vaya por delante mi agradecimiento y reconocimiento y el de todo mi grupo parlamentario por este trabajo sin descanso las 24 horas al día, los 7 días a la semana, durante esa terrible crisis sanitaria.

Con la Memoria en la mano, se puede comprobar como cada uno de los Servicios Territoriales son como pequeñas Consejerías puestas a pie de callo... a pie de calle -perdón- para el ciudadano, porque, al fin y al cabo, en la figura de un delegado territorial y en su equipo se representan todas y cada una de las competencias autonómicas puestas a disposición de nuestras entidades locales.

Siguiendo el esquema del... del balance, quiero destacar varios aspectos relevantes que se produjeron en la provincia de Valladolid durante el año dos mil veintiuno; año que, quiero volver a recordar, estuvo fuertemente marcado por la pandemia de la COVID-19.

En esta Memoria se refleja el hecho de que en el año dos mil veintiuno se aprobaran unos Presupuestos que supusieron un escudo social, sanitario y económico frente a la terrible crisis pandémica que estábamos sufriendo: todas las Consejerías aumentaron sus presupuestos y se consolidaron los servicios públicos ofertados por nuestra Comunidad.

En este mismo año, el Servicio Territorial de Hacienda, que, recordemos, se encarga de la gestión tributaria de dos tipos de tributos: los cedidos por el Estado y los propios de la Comunidad, recaudó más de 167 millones de euros entre todos los impuestos y los tributos cedidos, recuperando los niveles de prepandemia. Igualmente, es importante mencionar que este Servicio Territorial se vio alterado por una política fiscal favorable a las familias y a las pymes, en el que se impulsó una fiscalidad especialmente favorable en el medio rural como elemento para hacer frente al reto demográfico.

Se redujo un 26 % el impuesto de transmisiones patrimoniales en el mundo rural para la transmisión de negocios del 4 al 3 %; se bonificó el 95 % de la tasa de servicios veterinarios en apoyo al sector ganadero de nuestra Comunidad; se bonificó al 99 % el impuesto de sucesiones cuando el adquiriente era cónyuge, descendiente o adoptado o ascendiente o adoptante del causante; y por primera vez se bajaron las tasas, un 25 % en las tasas de la primera matrícula de Máster.

En el Servicio Territorial de Fomento, ya lo ha comentado usted, sobre todo lo relativo al ámbito de la... de la vivienda y de las ayudas al alquiler, pero es muy importante incidir en que la Junta de Castilla y León realiza un importante esfuerzo



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

13 de marzo de 2023

Pág. **6214** 

CVE: DSCOM-11-000139

económico para que todas aquellas personas que reúnan los requisitos -de hecho, todos los que los cumplen las han obtenido- reciban las ayudas al alquiler de la vivienda.

Este aspecto es clave para ayudar a todas las personas de nuestra tierra, pero especialmente lo es para ayudar a los jóvenes a emanciparse, a ser independientes y a comenzar un... su nuevo proyecto de vida en nuestra provincia.

Respecto al Servicio Territorial de Medio Ambiente, quiero destacar varias actuaciones que se han llevado a cabo en materia de abastecimiento de aguas; aspecto clave para nuestros pueblos. Así, la antigua Consejería de Fomento y Medio Ambiente, en colaboración con la Diputación Provincial de Valladolid, realizaron diversas actuaciones valoradas en casi 200.000 euros, al objeto de garantizar el suministro de agua potable a poblaciones afectadas por problemas de escasez y/o de calidad del agua, o bien de problemas en los servicios de abastecimiento y saneamiento generados por averías y/o deficiencias en los equipos y sistemas que los componen.

En este punto conviene mencionar distintas actuaciones que se han llevado a cabo, como son las renovaciones parciales en la red de alcantarillado en Ciguñuela y Morales de Campos, entre otros municipios de Valladolid; la construcción de un pozo en Alaejos; o las sustituciones de bombas de impulsión en Carpio y Fresno el Viejo, entre otros municipios de nuestra provincia.

Y también, en este mismo Servicio Territorial, quiero destacar la labor que se ha llevado a cabo en materia de residuos, particularmente de las escombreras. El problema de las escombreras es un problema muy importante para nuestros municipios, por lo que es necesario llevar a cabo actuaciones que tengan como objetivo la restauración de las zonas degradadas como consecuencia del depósito de escombros y de todo tipo de enseres en fisca... en fincas rústicas, que da lugar a la presencia de roedores y reptiles en la zona, además de suponer un importante peligro de incendios.

De estas actuaciones quiero destacar la restauración de las escombreras de Medina del Campo, Piña de Esgueva, Tordesillas, Zaratán, Nava del Rey, Ataquines, Mojados, Trigueros del Valle, Villanueva de los Infantes, Cogeces de Íscar, Corcos y Pollos, entre otros muchos municipios de la... de la provincia, a lo cual se destinaron más de 800.000 euros durante el año dos mil veintiuno.

Respecto al Servicio Territorial de Sanidad, usted ha mencionado muchas actuaciones que se han llevado a cabo, pero yo quiero volver a poner de manifiesto el magnífico trabajo que se llevó a cabo por parte de este servicio, principalmente respecto a la recepción, almacenamiento y distribución de la... de las vacunas frente a la COVID-19, seguimiento de la situación en las residencias de personas mayores, seguimiento de la situación en centros escolares y universitarios, e informatización de los casos.

Ya para... para finalizar, quiero hablar de la Gerencia Territorial de Servicios Sociales. Como todas sus señorías saben, en Castilla y León tenemos unos servicios sociales de excelencia, siempre situados en el pódium nacional, particularmente en lo que a prestaciones a la dependencia se refiere.



#### 13 de marzo de 2023

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 23 Pág. 6215

En Valladolid se atiende ya a 19.818 personas dependientes que acumulan un total de 27.837 prestaciones, destacando entre ellas las de teleasistencia, ayuda a domicilio o los centros de día o noche.

Igualmente, es importante recordar que se ha reducido el tiempo de reconocimiento de las prestaciones de dependencia de los tres meses de dos mil veinte a los dos meses en el año dos mil veintiuno, atendiendo a lo recogido en los acuerdos del diálogo social, y, además, se ha aumentado la cuantía de estas prestaciones.

Pero en esta Gerencia no solamente se trabaja en materia de dependencia, sino también, dentro de la Sección de Inclusión Social, en las prestaciones de la renta garantizada de ciudadanía, habiéndose recibido, durante el año dos mil veintiuno, 498 solicitudes, siendo beneficiarios en nuestra... en Castilla y León... en nuestra provincia -perdón- 3.310 personas.

Finalizo ya esta primera intervención como empecé: dando las gracias a todo el personal de la Delegación Territorial por el trabajo que se ha llevado a cabo durante el año dos mil veintiuno, al antiguo delegado territorial, al señor Cobos, por su trabajo al frente de la Delegación y a usted, señora Alonso, por el trabajo que está actualmente llevando a cabo al frente de la Delegación Territorial de Valladolid. Nada más. Muchas gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señora Rojo Sahagún. A continuación, para fijar posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, tiene el uso de la palabra, también por un tiempo máximo de diez minutos, y por el Grupo Parlamentario Vox Castilla y León, el procurador don Javier Carrera Noriega.

#### EL SEÑOR CARRERA NORIEGA:

Muchas gracias, señor presidente. Bienvenida señora delegada territorial a usted... darle la bienvenida a usted y a su equipo, el equipo que le acompaña. Usted es... como nosotros, es -vamos a decir- nueva en esas lides. Nosotros llegamos en el dos mil veintidós y usted también; compartimos fecha de llegada.

Pero lo que estamos valorando es el año dos mil veintiuno, la Memoria de actuación de la Delegación Territorial de la Junta en Valladolid en el año dos mil veintiuno. Y permítame que para ello me remita a lo que son los datos de la propia Memoria y de algunos de los Servicios Territoriales que comprende su actuación, valorando siempre la necesidad de conseguir que la provincia, lo mismo que la Comunidad y el resto del país, España, avancen en estos tiempos difíciles que nos toca vivir.

Por centrarnos un poco en lo que es la Memoria, vamos a empezar... o voy a empezar mi exposición por el Servicio Territorial de Industria, Comercio y Economía, que hoy se integra dentro de una nueva... de una nueva Consejería. Y voy a empezar hablando por la seguridad industrial; algo que preocupa de manera importante, donde en ese año dos mil veintiuno se realizaron 9.499 registros e inscripciones de instalaciones nuevas, según se desprende de la Memoria.

CVE: DSCOM-11-000139

Hablando de la Sección de Comercio, se tramitaron subvenciones para la modernización del mismo: 140 en total y 33 para la... en concreto, para la sección de artesanía; y esta con especial relevancia por su vinculación con el mundo rural.



13 de marzo de 2023

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 23 Pág. 6216

El comercio y el consumo van de la mano. Y hay que hacer una mención especial a lo que se refiere a la atención al ciudadano y, fundamentalmente, la curiosa... o el curioso cierre de la oficina del OMIC aquí en Valladolid, que, bueno, pues obliga a que los ciudadanos tengan que acudir a otro tipo de prestaciones para conseguir que sus reclamaciones se vean atendidas y, en ese caso concreto, pues tienen que acudir a los servicios de la Junta al haberse cerrado esa oficina municipal.

En cuanto a la Oficina Territorial de Trabajo. Creo que es importante señalar que la Memoria comentaba que, a pesar de tener una RPT de 45 empleados públicos, tenía en ese momento 8 empleados vacantes, lo que... 8 puestos vacantes, lo que afecta... lo que afectó, sin duda, a su funcionamiento, sobre todo por algo que usted comentaba en su exposición, que fue, lógicamente, el incremento de la carga de trabajo como consecuencia de la gestión de los ERTE.

Se habla también de la Administración electrónica, que habían entrado o que han entrado en funcionamiento nuevas aplicaciones de gestión digital. Y sí me gustaría saber en qué medida esta Administración electrónica... o la aplicación de la Administración electrónica en qué fase se encuentra, y si se está aplicando dentro de la... de la oficina de trabajo pues esta... este tipo de nuevas tecnologías.

Nos ha llamado también bastante la atención, en cuanto al SMAC, el número de conciliaciones que han sido de... que fueron 42 y que, sin embargo, no parece muy proporcional el aumento del 14,94 % en el número de delegados de prevención de riesgos laborales que se produjo en ese año, al pasar de 174, que había en el dos mil veinte, a 200 en dos mil veintiuno. Es una cuestión que, bueno, pues que ahora mismo yo creo que la Consejería, la actual Consejería, está en vías de solucionar con otras medidas.

Los centros especiales de empleo, a treinta y uno de diciembre, lo constituyeron 74 empresas, con 1.799 trabajadores de media. Tienen 3 líneas de ayuda: a costes salariales, complementarios de costes salariales y proyectos de interés social para crear nuevos puestos de trabajo.

En cuanto a la Gerencia Provincial del Servicio Público de Empleo, pues vemos que se han llevado acciones formativas con 5.145.750 euros de subvenciones aprobadas y 143 cursos aprobados, o el Programa Mixto de Formación y Empleo en Garantía Juvenil, que ahí se han aprobado 399.517 euros con 39 cursos.

Dentro de la convocatoria dos mil veintiuno-dos mil veintidós, que se realizó, lógicamente, en el año dos mil veintiuno, de los programas mixtos de formación y empleo se convocaron o se solicitaron, mejor dicho, 32, que fueron aprobados, 32 programas... -perdón- fueron 32, aprobados 27, con 285 alumnos que participaron, 57 docentes, y cuantías subvencionadas por 3.845.000 euros.

Dentro del PIE, que es el Programa Personal de Integración y Empleo, se realizaron 6.881 acciones a cargo de entidades y la red EURES impartió formación a través de técnicos ..... Todas estas medidas pues conformaron lo que fue la actuación de ese servicio durante el año dos mil veintiuno.

Pasando a un ámbito completamente diferente que es el del Instituto de Competitividad Empresarial, pues este realizó actuaciones sobre tasaciones en el inventario del suelo comercializable. Hay que destacar, en ese sentido, que se produjo una reducción de los precios de venta del suelo fijado... -industrial- fijado por el Instituto de Competitividad Empresarial de un 8,94 % respecto a los dos años anteriores.



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6217

CVE: DSCOM-11-000139

Esperamos que esta reducción se pueda seguir produciendo a lo largo de los... de estos años... próximos años con el fin de lograr una mayor posibilidad de venta de esos terrenos y mayor instalación de nuestra... de nuevas empresas en el... en la provincia de Valladolid.

Se edificaron dos nuevas naves para el parque de proveedores del sector de automoción. El Parque de Boecillo estaba trabajando en ese momento en cinco... en cinco proyectos de mejora de eficiencia energética.

El polígono industrial de Canal de Castilla tenía pendientes de concluir no solo obras de urbanización y proyectar y ejecutar la STR, que sumina... que suministraría energía eléctrica a la actuación.

Y en cuanto a los datos de la plataforma financiera, como usted señaló en su intervención, había 5.315 solicitudes, con un importe de 769.311.000 euros y con una inversión inducida de 1.331... casi 1.332 millones de euros. Y cincuenta y... y con una incidencia en el sector de servicios del 29,1 %, que fue el más beneficiado por estas ayudas.

Sí es importante recalcar los planes de I+D+i -creo que en ese sentido tenemos que seguir avanzando- para... con 25 empresas beneficiarias, de las cuales destaca-ría Renault, Road Steel Engineering y... e Iveco España. Y aquí es importante matizar la importancia que tiene apoyar al sector de la automoción, que se está viendo afectado por el duro golpeo del actual Gobierno de la Nación, como hemos podido ver por noticias recientes de la semana pasada.

Por ir avanzando. En el Servicio Territorial de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural llaman la atención los datos que aporta la Secretaría Técnica, en el sentido de que se han inscrito 444 inscripciones, nuevas inscripciones, y solo se produjeron 5 bajas en aquel año. También se produjo un incremento de las... de la maquinaria... del registro de maquinaria agrícola, donde se enviaron 1.917 comunicaciones. Y a resaltar el trabajo de recopilación de información sobre precios, superficies y rendimientos de productos agrícolas. No voy a entrar en más datos porque creo que lo que sí es importante es significar la importancia que tiene el campo y lo importante que es que estos datos sigan al alza, y no se reduzcan, para conseguir fijar la población, que es lo que deseamos y de nuestro campo.

Sí que me gustaría destacar la Formación Profesional relacionada con el campo rural y la actuación... -con el mundo rural, perdón- y la actuación que se está realizando en los institutos de... tanto de Campos y Torozos en Medina de Rioseco.

En lo que se refiere al sector vitivinícola es fundamental el apoyo que se realice por parte de la Junta de Castilla León y, por supuesto, todo lo que se pueda gestionar desde el Servicio Territorial. Esas subvenciones de casi 10 millones de euros, esas inversiones de 27 millones de euros son fundamentales para que un sector, que es esencial en la economía de Castilla y de León y en la economía de la provincia, pues se siga desarrollando.

Y con respecto a las... al Servicio Territorial de Cultura y Turismo, destacar las 167 actividades escénicas y musicales que se realizaron en el ejercicio, así como las políticas culturales de gestión de red de teatro, fomento al cine, gestión de archivo histórico provincial. En fin, todas estas cuestiones que esperamos que se sigan desarrollando junto con otras que ya va desarrollando también la Consejería de Cultura.

CVE: DSCOM-11-000139



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA Pág. 6218

En el tema de educación, por ir rápidamente, destacar los convenios escuela rural. Me parece esencial la concesión de esas ayudas a municipios y entidades locales menores para financiar las obras y reparación de esos centros que están en esos... en estas... en esas poblaciones.

Y luego, también me parece fundamental el Plan de Contingencia y Digitalización, que en el año dos mil veintiuno afectó a 300... se emitieron 357 informes y que afectó a 145 centros. Por mi parte, y en este momento, pues nada más. Muchas gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señor Carrera. En representación del Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, y por un tiempo máximo de diez minutos, para fijar posiciones, hacer... formular preguntas o hacer observaciones, tiene el uso de la palabra la señora García Macarrón.

#### LA SEÑORA GARCÍA MACARRÓN:

Gracias, presidente. Buenos días a todos. Y bienvenida, señora Alonso Hernández, y a su equipo. Especialmente agradecer el esfuerzo por venir a dar explicaciones sobre un año en el que usted no estaba al frente.

Respecto a la intervención que acaba de realizar para exponernos la Memoria de actuaciones de dos mil veintiuno, me gustaría realizar una serie de conser... de consideraciones que he podido observar al leerla. Es una Memoria extensa y basaré mi turno de palabra en lo que ha disminuido y esperemos que en la Memoria de dos mil veintidós mejore.

Además, las señorías del Gobierno han hablado de lo bueno y a mí me toca hablar de lo menos bueno.

En cuanto a los expedientes relativos a la evaluación del impacto ambiental, en dos mil veintiuno se realizaron menos que en dos mil veinte, cuando entiendo debería ser al revés; en el dos mil veintiuno se han resuelto siete expedientes menos que en el dos mil veinte.

También en materia de Servicio Territorial de Medio Ambiente, en lo relativo a la calidad de las aguas, actuaciones de saneamiento y depuración, que son imprescindibles para garantizar un estado aceptable en las aguas de nuestros ríos, con todo lo que esto representa para la sostenibilidad de los ecosistemas ambientales, regadío, salud, en definitiva, en dos mil veintiuno se invirtieron 12.700 euros. En dos mil veinte, más de 400.000. Y en dos mil diecinueve cerca de dos millones y medio. Se aprecia una disminución sustancial en esta materia. Está en la página 67.

Disminuyen también los informes ambientales en relación a distintas licencias y comunicaciones ambientales. También disminuyen las nuevas autorizaciones ambientales, así como las autorizaciones para el uso de maquinaria.

En materia de producción vitícola, del cultivo de la vid, se reducen todos los expedientes, tanto de las... de autorizaciones de plantación como los de replantación o conversión de derechos.

En materia de fomento de empleo, dentro del área de relaciones laborales, que desempeña las funciones de información, gestión administrativa y económica, así como el seguimiento de las ayudas económicas para el fomento del empleo de

Comisión de la Presidencia



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. **6219** 

CVE: DSCOM-11-000139

XI LEGISLATURA

la provincia de Valladolid, se produce una disminución de algunas líneas de ayudas en relación con el año anterior, así como lo... son los costes salariales, los proyectos de interés social sin ánimo de lucro y la contratación de discapacitados sin ánimo de lucro.

En materia de educación aumenta el número de profesores y personal de administración de servicios, lo que nos alegra profundamente. Sin embargo, en el área relativa a becas y ayudas al estudio existe una disminución económica en algunas de ellas, como son las convocatorias MEC-ACNEE, el Programa Releo Plus para Primaria y ESO, por lo que disminuye también el número de beneficiarios.

Asimismo, hay alguna sobre la que no se tienen datos, como la relativa al transporte obligatorio. En cuanto a este servicio de transporte escolar, pese a que han aumentado el número de rutas -como usted ha dicho-, ha disminuido el número de alumnos que se benefician del mismo.

En cuanto al acompañamiento a la titulación en cuarto de ESO, medida que tiene como finalidad reforzar de forma suplementaria los aprendizajes instrumentales y la adquisición de las destrezas básicas que ayudan al alumnado en riesgo de no obtener el título de Graduado en Educación Secundaria Obligatoria, se ha producido una disminución de los centros participantes: de 24 a 16 en el año dos mil veintiuno. También en materia de impartición de clases extraordinarias fuera del horario lectivo.

En cuanto al alumnado de sexto de Educación Primaria, por ejemplo, disminuyen los alumnos que se benefician: de 78 a 60; así como el número de profesores: de 13 a 9 para centros públicos, y para los concertados, a la mitad.

En cuanto a pruebas extraordinarias, a diferencia de dos mil veinte, ni siquiera se implantó en el año dos mil veintiuno.

En cuanto a programas de mejora de la calidad (siguiendo con educación), que son actuaciones planificadas por el centro escolar o servicio educativo para elevar la calidad de la educación a través de procesos de evaluación que traten de evidenciar los puntos fuertes y las áreas de mejora de su organización, se produce una disminución de 38 a 18 centros, y los planes de 40 a 18; algo que consideramos no debería haber sucedido.

Por otro lado, en materia de gerencia, en el área de salud, las ayudas al desplazamiento también disminuyen, pese a que las solicitudes se incrementan: frente a 937 en dos mil veinte, en dos mil veintiuno hubo 1.165 solicitudes; sin embargo, en dos mil veintiuno se concedieron casi 20.000 euros menos para este tipo de ayudas. Y en mi segunda intervención, daré más datos. Gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señora García Macarrón. Para concluir este turno de intervenciones y fijar posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, tiene el uso de la palabra, por un tiempo máximo de diez minutos, y en representación del Grupo Parlamentario Socialista, la procuradora doña Isabel Gonzalo Ramírez.

#### LA SEÑORA GONZALO RAMÍREZ:

Muchas gracias, presidente. Buenos días, señora delegada. Desde el Grupo Parlamentario Socialista queremos darla la bienvenida tanto a usted como al equipo que la acompaña.

Comisión de la Presidencia

CVE: DSCOM-11-000139



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6220

XI LEGISLATURA

Señora Alonso, dentro de sus funciones la corresponde dirigir y coordinar la acción política de la Junta de Castilla y León en la provincia de Valladolid, por lo cual es usted responsable de todo lo que la Junta hace o no hace en Valladolid, así como todo lo que ha hecho o no ha hecho en el año dos mil veintiuno, independientemente de que usted no fuera la delegada en dicho año.

Esto que presenta hoy no es una Memoria, es una especie de barullo, de revoltijo, donde cada departamento ha hecho lo que le ha parecido, sin ningún tipo de coordinación, de forma que hay una desigualdad absoluta que no permite una evaluación general. En lo único que se nota que sí ha habido coordinación es en la instrucción de que cuando las cosas se han hecho o han salido peor que en años anteriores, no se comparen nunca con dichos años; pero cuando los resultados son mejores o numéricamente mayores, se compara hasta con diez años anteriores.

En numerosos casos, sobre todo los que tienen que ver con las ayudas de cualquier tipo, se dice el número de beneficiarios, su evolución solamente si es buena, pero casi nunca el importe; no vaya a ser que descubramos que, como con la rebaja del IRPF que acaba de aprobarse, el resultado es un ahorro de 35 euros para cada contribuyente.

También ha habido una instrucción general -o directamente lo ha pulido la Delegación Territorial- para hacer la salvajada, en términos estadísticos, de comparar, cuando los datos cuantitativamente mejores, los resultados del año veintiuno con el año dos mil veinte; año de la pandemia, donde la actividad de todo tipo estuvo paralizada gran parte del año, por lo que es, evidentemente, incomparable.

Con estos antecedentes sobraría para dejar claro lo que pensamos de su Memoria, pero repasaremos algunos datos que, a nuestro juicio, son significativos y que corroboran la mala gestión de esa Delegación y la Junta en general, en concreto en Valladolid; así como múltiples preguntas que nos surgen a la vista de esta mezcolanza que llaman Memoria.

La primera pregunta es para toda la Delegación, no solo para usted: ¿cuál es la causa por la que de los 67,4 millones presupuestados y aprobados en estas Cortes para inversiones en Valladolid por las Consejerías, la Gerencia Regional de Salud, la de Servicios Sociales, el ITACYL, el ICE, se haya dejado sin ejecutar 10,2 millones? El 20 %, señora delegada. ¿No necesitábamos esos algo... eso algo más de 10 millones en Valladolid y su provincia?

Pero continuemos con la Secretaría. Señora delegada, ¿qué relación ha mantenido la Delegación en el área de Régimen Local con el Consejo de Cuentas? ¿Cuáles son las siete fiestas privadas comunicadas en el dos mil veintiuno y, sobre todo, las cuatro en las que se resolvió la imposibilidad de estas? Si en el dos mil veintiuno no se autorizó ningún juego de chapas, ¿por qué hubo tantos, sobre todo en la zona colindante con León, como, por ejemplo, Mayorga de Campos; la mayoría de ellos semipúblicos? ¿Le parece normal lo que muestra el desastre que han llevado en la Función Pública en toda la Administración?

Explique, si no, el escarnio de su Secretaría General, donde podemos leer: "Durante el presente año... -podemos leer en la Memoria- durante el presente año el número de Letrados ha disminuido (...), si bien se ha compensado parcialmente con la Atribución Temporal de Funciones de dos Letrados y la cobertura de una plaza con una interinidad, además de colaboraciones en determinadas materias (... a través



#### Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

13 de marzo de 2023

Pág. **6221** 

de la Asesoría Jurídica de la Consejería de Sanidad y en contestación de Procedimientos Ordinarios tres Letrados adscritos a Consejerías)". Un desastre, señora delegada; y muchas irregularidades.

¿Cuál es la situación actual del recurso contencioso interpuesto frente a la resolución del contrato del proyecto de obra del Hospital Clínico de Valladolid en que la UTE adjudicataria pretende una indemnización de 11 millones?

Pero vamos por el Servicio Territorial de Hacienda. ¿Me puede explicar por qué las diferencias entre el valor declarado y valor comprobado a efectos fiscales, en bienes inmuebles, tanto rústicos como urbanos, son, en el Servicio Territorial de Valladolid, bastante superiores a la media autonómica y en la mayorías de otras provincias? ¿Quiere decir que los ciudadanos de Valladolid engañamos más a la Hacienda autonómica que en otras provincias? ¿O que las valoraciones del Servicio Territorial están hinchadas?

Sigamos por el Servicio Territorial de Industria. En relación a las ITV, ¿cuál ha sido el resultado de las inspecciones realizadas en el año dos mil veintiuno? Las ITV más caras de toda España. ¿Por qué no dice nada en la Memoria de las encuestas de satisfacción hechas a los clientes y su resultado?

En materia de comercio, ¿le parece normal que en todo el año solamente se hayan solicitado 33 ayudas dirigidas a modernización de empresas artesanas y 140 a la modernización del comercio, y que solo se haya realizado una inspección en toda la provincia y en todo un año?

¿Qué opina de esta frase? Este año dos mil veintiuno no se ha realizado convocatoria sobre las ayudas destinadas a la mejora de la eficiencia energética, dado que se harán a través de los Fondos para la Recuperación, Transformación y Residencia procedentes de la Unión Europea. ¿Y a los ciudadanos en el dos mil veintiuno? Que les den.

Servicio Territorial de Fomento. ¿Cuál es la causa de que el Servicio de Fomento y Medio Ambiente, del... en el año dos mil veintiuno, de los 26 millones de euros que se presupuestaron y aprobaron en estas Cortes para la inversión en Valladolid, dejaran sin ejecutar nada menos que 12,7 millones? El 49 %, señora delegada. ¿Y que en los últimos diez años, habiéndose presupuestado y aprobado para inversiones en Valladolid 181,4 millones, dejaran sin ejecutar 85,6, el 47 %?

Servicio de Medio Ambiente. ¿Cuánto tiempo ha transcurrido desde que se presentó la solicitud hasta que se emitió el informe del impacto ambiental en las cuatro plantas solares y tres plantas eólicas que se emitió dicho informe en el dos mil veintiuno? Le recuerdo, alguno de estos están investigados en la trama eólica de Valladolid, y son nada menos que 16 casos en Valladolid.

El Parque San Lorenzo C entró la solicitud el dieciséis del cinco y tuvo que producirse el traspaso de titularidad de la solicitud -vamos, pasar por caja-, investigado por la Justicia, para que la vía se expidiera casi inmediatamente el traspaso con fecha diecisiete del uno del dos mil siete. El Parque de San Lorenzo... de San Lorenzo C entró el mismo día y todo igual que el anterior.

El Parque Torozos II presentó la solicitud en el diecinueve del doce del dos mil tres, y el traspaso se produjo el veinte... el veintiocho del nueve del dos mil diez; siete años, señora delegada, con el semáforo rojo hasta que se produce el traspaso.



Comisión de la Presidencia

13 de marzo de 2023

Pág. **6222** 

XI LEGISLATURA

Ahora nos podemos estar encontrando con algo parecido. Siguen teniendo el semáforo en el cajón porque, en lo que se refiere a los parques eólicos, aunque en el dos mil veintiuno se informaron el 80 % de las solicitudes en términos de megavatios de inversión, están pendientes el 50 %. Y aquí la celeridad, señora delegada, es fundamental, porque los plazos de ayuda europeas están a punto de terminar.

En materia de actuación de calidad y protección ambiental, precisamente en Valladolid, donde se localiza el único centro autonómico de recepción y tratamiento de residuos peligrosos, no se dice nada de Cetransa. ¿Es que la Junta ya no le importa lo que pasa allí? Ni una sola referencia en la Memoria.

En relación con los años... con los daños producidos por el lodo... por el lobo, dada la alarma creada por la Junta que sostiene que por culpa de la normativa actual van a desaparecer el sector agrario de la Comunidad, nos alegra saber que, en dos mil veintiuno, en toda la provincia de Valladolid, solamente hubo que hacer frente a un pago de 19.050 euros compensatorios por 14 ataques de lobo que fueron presentados.

En cuanto al Servicio Territorial de Agricultura, en relación con las ayudas a la restauración y reconversión del viñedo, nos extraña que en toda la provincia solamente haya habido 79 solicitudes de poco más de 300 hectáreas. ¿Qué se está haciendo mal, señora delegada? ¿Cuál es el importe de los 11 expedientes tramitados de ayudas de emergencia de COVID-19 por el Servicio Territorial de Agricultura? ¿Cuál es el importe de las 30 justificaciones de pago tramitadas en el dos mil veintiuno de ayudas a la promoción de productos vinícolas en terceros países? ¿Cuál es el importe de los 72 expedientes de ayudas a la formación por parte del Servicio Territorial de Agricultura en el dos mil veintiuno?

Vayamos con el Servicio Territorial de Sanidad. En materia sanitaria, en general, se nota el desprecio que mantienen ustedes en relación con el personal sanitario. Precisamente en el año en el que la Memoria podía sobrar, prácticamente las actuaciones de los otros Servicios Territoriales iguales a cualquier otro año, y en el que sí hay que destacar el sobreesfuerzo que desde este año y el anterior, en concreto en el dos mil veintiuno, tuvo que afrontar el personal sanitario sin medios, sin ayuda de nadie en la lucha contra el COVID, con la peor evolución de la pandemia, con las tres primeras campañas de vacunación, etcétera, etcétera, ustedes simplemente lo desprecian y no dan prácticamente ni un dato, no van... no vaya a ser que nos acordemos y sigamos reivindicando que cada día con más fuerza la sanidad...

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Señora Gonzalo, debe concluir.

#### LA SEÑORA GONZALO RAMÍREZ:

pública... (voy terminando, señor presidente) se están... se la están cargando. De hecho, en la Memoria tanto del Servicio Territorial de Sanidad como la Gerencia Regional de Salud son las más escasas; que supongo que será porque los trabajadores no estaban para Memorias.

Comisión de la Presidencia



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

XI LEGISLATURA Pág. 6223

Y para terminar y continuar ya en el... en mi siguiente tiempo, señora delegada, por no existir en la Memoria, parece que en el dos mil veintiuno, en Castilla y León, no existiera ni lista de espera, porque no se cita en esta Memoria. Muchas gracias. Y continuaré más tarde.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Gracias, señora Gonzalo Ramírez. Para contestar a las distintas intervenciones de los grupos parlamentarios, tiene el uso de la palabra la señora delegada territorial de Valladolid.

# LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Vale. Bueno, voy a intentar ir contestando las preguntas que me han ido planteando a lo largo de... de sus intervenciones. Por supuesto, lo primero, agradecer que me las hayan planteado; agradecer su presencia hoy aquí en esta Comisión, una vez más. Es importante la labor que se realiza por parte de las Cortes del control al Gobierno y, precisamente, pues como delegada lo que vamos a hacer es... voy a hacer es intentar dar respuesta a todas esas cuestiones que se... -o la mayoría de cuestiones- que se han... que se han ido planteando a lo largo de sus turnos de intervención.

Lo primero que quería decir es que resulta curioso: parece que hay gente que desconoce que en el año dos mil veintiuno pues había una pandemia, una pandemia que arrastraba... que asolaba a nuestra población; no únicamente a Valladolid, eso hubiese sido preocupante, sino que también a toda Castilla y León y a toda España.

La verdad es que yo con lo que me quedo y me parece lo más importante es agradecer la inmensa labor que se realizó por muchos de los sectores; es más, por todos los sectores: por la Junta de Castilla y León, por supuesto, pero también por lo... al Gobierno central, que también tuvo que afrontar una situación muy complicada, diputaciones provinciales, empresas, sanitarios, personal asistencial y, al fin y al cabo, a todos los ciudadanos; porque quien más o quien menos tuvo que poner su granito de arena para salir de esa situación tan acuciante.

Hay... se nos acusa de algunas bajadas de cifras. Pues es que si ya en un año tan difícil como la pandemia, en la cual teníamos que estar prestando atención a lo fundamental, a lo esencial, que era la sanidad y la salud de las personas, además hubiéramos mantenido en todo unos niveles espectaculares, pues oiga, saldríamos sin duda alguna en los libros de los Récord Guinness.

Pero como de todas formas hemos podido ver, la gestión de la Junta de Castilla y León, a lo largo del año dos mil veintiuno, podemos decir que fue una gestión muy buena, muy buena, sin duda alguna; dadas unas circunstancias que nadie conocía, que fueron totalmente sobrevenidas y a las cuales hubo que adecuarse a la mayor celeridad posible.

Sí que quiero señalar alguna cuestión que se me ha planteado. Así me he quedado, por ejemplo, con la copla con el tema de la reconversión de viñedos. Dicen que si ..... que ¿qué se habrá hecho mal para la reconversión... para tener esa ridícula cantidad?, dice usted, ¿no? Pues lo que pasa es que nos quedaba más bien



Comisión de la Presidencia

13 de marzo de 2023

Pág. **6224** 

XI LEGISLATURA

plantearse qué es lo que se ha hecho bien, porque igual es que desconoce que la mayor parte del viñedo de la provincia de Valladolid ya está reconvertido y ya está reestructurado. Y por eso es lógico que la superpoblación... vamos, que la superficie no sea... sea cada año, pues menor; porque ya se ha hecho ese trabajo en todos los años anteriores. Eso es lo que supone pues tener desconocimiento de... de este dato y en qué funciona, al menos, esta... este programa.

Por otro lado, también se mencionaba en cuanto a las... no voy a ir contestando a todo el mundo a sus preguntas porque tengo muchas apuntadas y voy a ir contestando un poco según los temas que voy viendo.

Me comentaba la representante de Soria ¡Ya! acerca de las medidas de acompañamiento. Sí que quiero decir que ahora mismo, en la actualidad, no solamente se está aplicando el acompañamiento en cuarto de la ESO, sino que, además, lo hemos incrementado a tercero de la ESO y a primero de Primaria. Nos parece que es una medida muy buena, que da la oportunidad a que... a reforzar la educación de los niños, a que aquellos que puedan tener unas mayores dificultades en determinadas áreas, pueden ser lengua, matemáticas o inglés -que son especialmente en las que nos centramos-, así como otra nueva que es llamada "de ayuda al estudio"; precisamente para centrarse en que esos jóvenes se les conceda un apoyo que sea bueno para su futura vida pues estudiantil y que redunde en éxitos... en éxitos educativos.

También se planteaba que... me decían al principio de la intervención la se... la procuradora del Partido Socialista que no existía coordinación. Pues claro que existe coordinación. Por un lado, existen reuniones con carácter mensual de... entre todos los jefes de Servicio de las Delegaciones Territoriales, de Gerencias y Servicios Territoriales, pero es que, además, dentro de la Comisión de Secretarios, que llevan a nivel central todas los... las Consejerías, pues se reúnen con carácter semanal precisamente para que exista pues una coordinación entre todos los temas que se van a abordar y cuáles son lo más acuciantes.

Pero es que -como decía- parece también que se nos olvida que hubo una pandemia. Me alegro que se haya olvidado, porque eso quiere decir que está la etapa bastante superada y que se han hecho muy bien las cosas por parte de todos. Y esperamos, por supuesto, pues no volver a tener este tipo de problemas.

Por otro lado, más temas: Función Pública. Señalar que, en la actualidad, por supuesto, la Asesoría Jurídica en la... de la acción territorial se encuentra... se encuentra completa.

Además, quiero agradecer el trabajo extra que tuvieron que realizar aquellos letrados para poder seguir adelante con todos aquellos asuntos que surgieron en esta etapa tan complicada. Sin duda alguna, pues es de resaltar y de agradecer que en aquellos momentos atendían llamadas todos los días del año, incluso festivos, a todas las horas, para facilitar que los ciudadanos se vieran correctamente atendidos en sus... en sus reclamaciones.

Luego, por otro lado, ha habido cifras. Alguien me hablaba del año dos mil tres, dos mil siete, dos mil diez... Bueno, pues eso prácticamente, la verdad es que no voy... no voy ni... ni a entrar.



Comisión de la Presidencia

13 de marzo de 2023

Pág. **6225** 

CVE: DSCOM-11-000139

XI LEGISLATURA

Por otro lado, evaluación de impacto ambiental. Sí que es cierto que disminuyeron determinados informes, como es lógico, y nuevamente repetirme: es un año de pandemia. La mayoría de estos informes que tramitan por parte del Servicio Territorial de Medio Ambiente son relativos a las empresas privadas y a inversión privada. Hay que reconocer que era un año complicado, que precisamente las empresas bastante tenían con subsistir y sobrevivir como para encima poder plantearse la opción de incrementar su superficie o de instalarse. Con lo cual, incluso yo diría que el dato es positivo, porque tampoco se bajó tanto.

Y, además, en el año dos mil veintidós sí que puedo decirle que se ha incrementado el número. Con lo cual, pues esto constata la recuperación que vive esta tierra, la recuperación que está afrontando Castilla y León; recuperación que, por supuesto, también se observa dentro de la econo... de nuestra economía porque pues en estos momentos ya hemos alcanzado los niveles prepandemia, y eso es pues un orgullo y una alegría poder constatar este dato.

Otro tipo de preguntas que se planteaban, por ejemplo, relativos a la Administración electrónica. Es cierto, la Administración electrónica hubo que reforzarla especialmente durante los años de la pandemia, precisamente porque... para evitar el contacto con el... con el papel, evitar que un papel fuera circulando por varias manos, incluso que hubo personas que tuvieran que desplazarse de un servicio a otro para hacer que llegaran las comunicaciones; y, por tanto, se implementó de una forma generalizada el uso de la... del portafirmas. Así, el 90 % de los documentos son electrónicos dentro de la Administración.

Pero, además, quiero señalar que se está reforzando profundamente las relaciones electrónicas con los administrados. Así, pues existen las oficinas de asistencia en materia de registro, que hay una en la... en la Delegación Territorial, pero que, además, contamos con 34 en toda la provincia de Valladolid; porque entendemos que es importante ayudar a los ciudadanos a dar ese salto dentro de la Administración electrónica, intentar que cada vez más ciudadanos puedan relacionarse con la Administración de una forma electrónica, que va a ser más ágil y más cómodo también para ellos. Si bien hay que recordar que, según pues la propia Ley 39/2015, no son las personas físicas las que tienen la obligación de relacionarse de una forma electrónica con la Administración, sino las personas jurídicas y otros contemplados dentro de la ley, pues como puede ser, por ejemplo, los empleados públicos en el ejercicio de sus funciones.

También quiero señalar que pues los trámites electrónicos y su asistencia al ciudadano se pueden llevar a cabo a través del servicio del 012. Es decir, un teléfono a través del cual los ciudadanos pueden llamar y se les asiste de qué manera pueden realizar esta tramitación electrónica. No hay que olvidar pues que gran parte de los trámites electrónicos de... en la Administración pues, es decir, son muchos; tenemos en actualidad más de 1.000 trámites que se pueden desarrollar de forma de electrónica sin necesidad que los ciudadanos se personen en las propias oficinas, ni de la Delegación de ningún Servicio Territorial.

Y además, como ya pues se anunció, este plan del 012 se va a extender al medio rural, que quizás sean esas personas las que puedan tener una mayor dificultad de pues de andar con desplazamientos o para acudir a los... a los Servicios Territoriales.



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6226

CVE: DSCOM-11-000139

Por otro lado, el programa mixto de empleo; el procurador de Vox hacía una mención al respecto. Señalar que es que... -como ya hemos dicho- que es un éxito. Todavía no tenemos datos que puedan ser relativos a la inserción de... laboral de esas personas en cuanto a este ejercicio porque se evalúa con una periodicidad posterior de 12 meses; pero sí que le puedo decir que con los... que en los años anteriores, la inserción laboral de estas personas, pues roza el 60 %. Con lo cual, pues es un gran dato, es un gran éxito. Nuevamente, pues vemos cómo la Junta de Castilla y León apuesta por el empleo, y especialmente en un programa que está muy centrado en el medio... en el medio rural.

En cuanto al plan a la promoción de la automoción, pues estamos de acuerdo en que la automoción es un sector fundamental para la Comunidad de Castilla y León; no en vano, el 25 % del PIB regional responde al restor... al sector de la automoción.

El compromiso del presidente de la Junta de Castilla y León, de Alfonso Fernández Mañueco, es inequívoco en este... en esta materia. Así, el año pasado se constituyó, precisamente, Castilla y León como polo de la automoción y vamos a seguir impulsando y trabajando dentro de... de este camino.

Agradecer, por supuesto, las palabras de... pues que también se han dado por parte de algunos procuradores acerca de la gestión, tan complicada durante este año, que se ha pues desarrollado por parte de la Delegación Territorial y de los Servicios y Gerencias Territoriales. Venir aquí a dar cuentas es un ejercicio de transparencia, sin duda alguna, pues muy relevante, que es un derecho de los ciudadanos y que, desde luego, desde la Junta de Castilla y León queremos potenciar.

Y, además, pues valorar, una vez más, que en un año como... que todavía estábamos, lamentablemente, pues empezando con la... con la vacunación y con... recuperando la esperanza, pero en un momento complicado (no hay que olvidar que las mascarillas pues nos las hemos quitado hace... hace tres días, como quien dice) pues ni la Delegación ni los Servicios Territoriales cerraron en ningún momento. Siempre estuvieron al lado de los ciudadanos, siempre al lado de las personas y siempre atendiendo las necesidades. Quedo a su disposición, pues para el siguiente turno de intervención.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señora delegada territorial. A continuación, abrimos un turno de réplica de los portavoces de los distintos grupos parlamentarios. Y, en primer lugar, por el Grupo Parlamentario Popular, tiene el uso de la palabra, por un tiempo máximo de cinco minutos, la señora Rojo Sahagún.

#### LA SEÑORA ROJO SAHAGÚN:

Muchas gracias de nuevo, señor presidente. Señora delegada, desde luego, es importantísimo ser consciente de la realidad y, sobre todo, no alejarse de ella, porque, si no, se podría caer en la trampa de calificar -con cierta osadía y pleno desconocimiento, he de decir- como batiburrillo a un trabajo impecable, que es el que se ha realizado y se ha plasmado en esta Memoria; máxime cuando algunas de las afirmaciones que hoy se han vertido en esta sala son fruto de un absoluto desconocimiento de la realidad de nuestra provincia, de nuestros pueblos y del trabajo llevado a cabo por la Delegación Territorial de Valladolid.



Comisión de la Presidencia

13 de marzo de 2023

Pág. 6227

XI LEGISLATURA

Estará de acuerdo conmigo, señora delegada, en que nuestra provincia cuenta con numerosos pueblos que están muy alejados de la capital, como puede ser Melgar de Arriba, Tiedra, Ataquines o Encinas de Esgueva. Y que, por tanto, el prestar servicios de calidad es algo clave para nuestros pueblos y sus vecinos; personas que en ningún caso son de segunda ni se deben sentir como tal. Por ello es primordial que la Junta de Castilla y León siga manteniendo el esfuerzo económico y presupuestario para garantizar que, se viva donde se viva, todas las personas tengamos las mismas oportunidades y el mismo acceso a unos servicios públicos de calidad.

Y para ello, y como es lógico, es necesario un nexo que coordine la acción de la Junta de Castilla y León con nuestros pueblos, en este es... en este caso, la Delegación Territorial.

Señora Alonso, usted tomó posesión como delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid a finales de abril del año pasado. Desde que tomó las riendas de esta Delegación no ha dejado ni un solo minuto de trabajar por Valladolid y por los vallisoletanos. Lo demuestra todos los días, sobre todo haciendo algo que quiero mencionar y sobre lo que quiero poner especial atención, que es -como usted dice- reunirse con los que más saben: los alcaldes de nuestros pueblos.

Valladolid cuenta con 225 municipios y 9 pedanías. Usted se ha sentado con muchos de sus alcaldes y representantes para escucharlos y ayudarlos para -como he dicho anteriormente- coordinar la acción que lleva a cabo la Junta de Castilla y León en nuestra provincia y mejorar los servicios ofertados por la Administración en sus municipios.

Es un orgullo para mí y para mi grupo parlamentario contar en esta casa y al frente de la Delegación Territorial de Valladolid con alguien tan comprometido como usted con las personas, con el municipalismo y con nuestros alcaldes. Así que gracias, de verdad, por estar siempre al lado de las personas de nuestra provincia.

Y uno de los servicios de los que hablo y que quiero poner en valor en esta segunda intervención es la educación. No es... no es desconocido por nadie -o no debiera serlo- que en Castilla y León contamos con la mejor educación de España. Pero una de las cosas de las que más me siento orgullosa personalmente, porque yo estudié en un cole rural, es de nuestra educación rural.

El esfuerzo presupuestario que realiza la Junta de Castilla y León tiene como consecuencia que se mantengan abiertas escuelas hasta con tres niños, y esto supone que en el pueblo en el que siga estando abierta la escuela siga lleno de vina... de vida -perdón-, se creen oportunidades, se asienten familias, se mantengan negocios y se abran otros.

Y es que esta educación de calidad en nuestros pueblos no sería posible sin realizar las inversiones pertinentes. Por eso quiero destacar que, además de las inversiones que usted ha mencionado, en el año dos mil veintiuno, entre otras obras, se ha puesto en funcionamiento el nuevo IESO de la Cistérniga, con obras por un importe de más de 6,5 millones de euros; se han realizado obras de sustitución de cubiertas en el CEIP Margarita Salas de Arroyo de la Encomienda y en el CEIP Sagrados Corazones de Valoria la Buena; dos obras de emergencia en la escuela de Educación Infantil La alborada, de Olmedo, por acceso de murciélagos por los falsos techos; se

CVE: DSCOM-11-000139



<u>DS(C) - N.º 139</u>

13 de marzo de 2023

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 23 Pág. 6228

ha realizado la intervención en aleros, canalones y bajantes en el edificio histórico del IES Alfonso VI de Olmedo; y se ha realizado la sustitución de las cubiertas del IES Jorge Guillén de Villalón de Campos.

Finalizo ya, señora delegada territorial, como empecé mi anterior intervención, reiterando mi agradecimiento y el de mi grupo parlamentario a la señora delegada territorial por las explicaciones y la exposición que nos ha brindado en el día de hoy acerca de las actuaciones llevadas a cabo por la Delegación Territorial de Valladolid durante el año dos mil veintiuno. Muchas gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Gracias, señora Rojo Sahagún. En segundo lugar, y por el Grupo Parlamentario Vox Castilla y León, tiene el uso de la palabra, por un tiempo máximo de cinco minutos, el procurador don Javier Carrera Noriega.

#### EL SEÑOR CARRERA NORIEGA:

Muchas gracias, señor presidente. Agradecer a la señora delegada territorial su respuesta a las cuestiones que había planteado. Y efectivamente, estar de acuerdo con ella en que avanzar en la Administración electrónica es fundamental y esencial para el mundo rural. Y espero que esa extensión del servicio del 012 a todo el mundo rural se haga de manera rápida y efectiva, cuanto antes, para lograr que desde los pueblos puedan tener acceso a la tramitación de estos trámites administrativos, que muchas veces son tan dificultosos, especialmente para las personas mayores que están viviendo allí.

Muchas gracias también por darme la cifra no del año dos mil veintiuno -entiendo lo que me ha dicho- y que me imagino que la tendremos a lo largo de las próximas semanas o meses.

Sobre la inserción laboral, ese 60 %, no me cabe ninguna duda que es una buena cifra, una gran cifra. Pero tenemos que aspirar a que la inserción laboral por los cursos de formación sea mucho... mucho más alta. Ojalá fuera el 100 %, eso querría decir que, efectivamente, esos cursos son efectivos, eficientes y son aprovechados no solamente por los alumnos, que no me cabe duda que van a hacer todo lo posible por lograr el máximo aprovechamiento de ellos, sino también por las empresas, porque eso querría decir que los cursos que se están dando están adaptados a la realidad de esas empresas y que, por lo tanto, pues pueden utilizar a esa fuerza laboral o a esa... a esa gente que tenemos en Castilla y León para dotarse de medios humanos y profesionales.

Con respecto a la automoción, las ayudas que hemos podido ver, que hemos comentado y que vienen recogidas en la Memoria son elevadas; pero, evidentemente, lo que nos preocupa, y que es algo que yo creo que será compartido por todos quienes estamos en esta sala, es la situación de un sector del que dependen miles de puestos de trabajo en la provincia no solamente de forma directa, sino también de forma indirecta. Lo que quiere decir que el apoyo que hay que darle a ese sector es indubitable.

Y para ello, evidentemente, no solamente se necesita el apoyo de la Junta de Castilla y León, sino también se necesita el apoyo por parte de quien tiene la responsabilidad de gobernar el país, puesto que, si no, de otra manera, pues sería



DS(C) - N.º 139 13 de marzo de 2023

Pág. 6229

CVE: DSCOM-11-000139

imposible, puesto que la mayor parte de las políticas que se derivan de... para... del sector de la automoción o para ese sector de la automoción no son competencia directa de esta Comunidad Autónoma.

Por eso es fundamental que todos empujemos para conseguir que ese sector permanezca y que los miles de puestos de trabajo que dependen de él no desaparezcan como está ocurriendo en algunas Comunidades Autónomas, como hemos podido ver la semana pasada en Valencia, como ha podido ocurrir en Navarra, como ha ocurrido en Cataluña. En fin.

Y con respecto al tema agrícola y los viñedos. Pues, evidentemente, hay que conocer bien el tema de los viñedos para saber cómo está. Y yo estoy convencido de que desde la Consejería de Agricultura ya se están haciendo grandes esfuerzos por mejorar la situación de algunas denominaciones de origen que hay aquí en esta... en esta provincia y que se merecen estar tan desarrolladas como las mejores, como puede ocurrir con la denominación de la Ribera, que es una enseña en todo el país y de la que deseamos que todas puedan conseguir un desarrollo similar. Tenemos Cigales, tenemos Rueda, que necesitan también del impulso y del apoyo de la Consejería de Agricultura para lograr que las explotaciones vitivinícolas pues estén al primer nivel y que los agricultores puedan tener los mejores beneficios de ese trabajo ímprobo que realizan día a día.

Y por mi parte, nada más. Agradecerle una vez más su intervención y su presencia en estas Cortes. Muchas gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Gracias, señor Carrera. Le corresponde ahora hacer uso de la palabra a la señora García Macarrón, en nombre del Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, por un tiempo máximo de cinco minutos.

#### LA SEÑORA GARCÍA MACARRÓN:

Gracias, presidente. Y gracias, señora Alonso, por sus aclaraciones. Voy a decir dos frases previas para que se entienda mejor lo que voy a exponer y nadie me llame pesada, como me ocurre en otras Comisiones de hace varias semanas. Desde Soria ¡Ya! y el Grupo España Vaciada nunca vamos a enfrentar territorios, aunque creemos que Castilla y León lleva dos velocidades, pero nunca vamos a enfrentar ni provincias ni territorios. Lo que queremos es un reequilibrio territorial.

Y por eso quisiera hacer referencia, para terminar, y por poner algunos temas en perspectiva, algunas cuestiones en relación a la provincia de Soria, y explico qué tiene que ver con Valladolid.

Por ejemplo, la creación de más de 70 unidades judiciales a nivel nacional supuso, como señala la Memoria, la creación de un quinto juzgado de lo social en Valladolid, siendo así la única provincia de Castilla y León que tiene cuatro juzgados de lo Contencioso, además de los cinco juzgados de lo Social que acabamos de señalar.

Sin embargo, en Soria se lleva demandando por el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León la creación de un juzgado de vigilancia penitenciaria para Soria y otro de primera instancia desde hace ya tres años; y seguimos esperando.



13 de marzo de 2023

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 23 Pág. 6230

Las propias Memorias del Tribunal Superior de Justicia de dos mil veintiuno ya señalaban la urgencia necesaria para la creación de estas nuevas dotaciones para atender las necesidades estructurales que precisa la provincia, porque se debería tener en cuenta perfectamente el volumen de litigi... preferentemente -perdón- el volumen de litigiosidad de la circunscripción; pero, de momento, nada. De nuevo se da prioridad a las grandes ciudades en detrimento de las pequeñas poblaciones.

Y ya para finalizar, quisiera mencionar como podemos ver, aun en Memorias relativas a otras provincias como es esta, que la provincia soriana queda excluida de algunas ayudas. Soria está privada de recursos por su déficit poblacional, cuando debería ser precisamente al revés.

Por ejemplo, en la sección relativa a la protección de la infancia, intervenciones en materia de desprotección infantil o riesgo grave de la misma, Soria es la única que dentro del marco de subvenciones al IRPF queda excluida de algunas ayudas, como sucede, por ejemplo, con el Programa Nuestro futuro, con una ayuda de 9.500 euros.

En conclusión, nos alegramos de todo lo que se hace en Valladolid, pero que no se haga a costa de otros territorios. Muchas gracias a usted y a su equipo. Gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señora García Macarrón. Finalmente, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene el uso de la palabra, por un tiempo máximo de cinco minutos, la procuradora doña Isabel Gonzalo Ramírez.

#### LA SEÑORA GONZALO RAMÍREZ:

Muchas gracias, señor presidente. Señora delegada, la estoy muy agradecida de que me haya contestado, de todo lo que la he preguntado, a las 300 hectáreas de agricultura, porque me ha contestado con algo que, si es así, es una noticia estupenda y no tengo más que decir. De lo demás, nada.

Pero... y de sanidad, con lo que voy a seguir, tampoco. Y la voy a dar un dato, señora delegada, de la importancia que tiene la sanidad, y sobre todo en estos últimos años, que ha sido demasiado fuerte: en Sanidad dedica su Memoria 11 páginas, a la Gerencia de Salud, dos páginas; y la Memoria tiene 307 páginas. Ese es un dato que dice mucho.

Pero vamos a continuar con... con sanidad. Y usted nos ha hablado –o ha mencionado– las vacunas; las vacunas que se han puesto en las cuatro rondas, y me gustaría saber. Y sobre todo en el dos mil veintiuno, y yo no lo he leído en la Memoria, si me puede decir en qué página está, porque a mí se me ha pasado, no... no lo he leído y, además, lo han retirado de la web. Entonces, si me dice en qué página de la Memoria está, pues me hace un gran favor.

Vamos a continuar con Sanidad y Valladolid. No hemos mencionado nada del Hospital Clínico Universitario, que ya no tengo mucho tiempo y no me puedo entretener, pero que empezó allá por el dos mil quince. A ver si en el dos mil veinticinco tenemos algo.

También podemos hablar del centro de La Magdalena. Además, en el último Pleno mi compañera lo... hizo una pregunta y lo explicó muy claro: el centro de La Magdalena empezó en el dos mil tres, y seguimos viendo un esqueleto ahí en medio de la nada. Y yo creo que hasta a usted eso la dará vergüenza y espero que, ahora que es usted delegada territorial, lo agilice y podamos tener ese centro de salud.

#### DIARIO DE SESIONES - CORTES DE CASTILLA Y LEON

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

DS(C) - N.º 139 13 de marzo de 2023

Pág. 6231

Y que no pase como hace... hacen alusión en la Memoria, al centro de salud de Alaejos, donde usted era... era concejal, era concejala de ese Ayuntamiento. Y... y este Ayuntamiento, durante 12 años -durante 12 años- solicitó a la Junta un centro de salud nuevo -no la estaré descubriendo nada... nada nuevo-, porque estaba realmente mal.

Y en la jun... en la Memoria usted pone -o usted ha permitido que se pusieraque se recepcionó la obra... que se recepcionó el centro de salud en el dos mil veintiuno; un centro de salud que hizo el Ayuntamiento, no le hizo la Junta de Castilla y León, lo hizo el Ayuntamiento. Era un edificio que tenía el Ayuntamiento y usted lo tiene que saber. Y que, al final, como después de 12 años no se hizo nada, el Ayuntamiento habló con la Gerencia, se lo dio para que se hiciera centro de salud; porque la inversión, la inversión en el dos mil veintiuno para... para el centro de salud de Alaejos fue de 14.079 euros. Y esto usted lo sabe igual que el alcalde de Alaejos e igual que yo.

Bueno, voy a ir un poco más deprisa porque no me va a dar tiempo. El Servicio Territorial de Cultura, en materia de turismo, me gustaría saber cuáles son las causas por las que se desestimaron las solicitudes de los Ayuntamientos de Urueña y de Íscar para la mejora del patrimonio cultural.

En la Oficina Territorial de Trabajo y Gerencia Provincial del... del ECYL, bueno, aquí hay muchísimo que preguntar. En materia de empleo solamente se recibieron en todo el año dos mil veintiuna... en toda la provincia de soli... y 174 solicitudes de línea de ayuda a personas trabajadoras afectadas por expediente de regulación de empleo, de... de suspensión de contratos de trabajo o de reducción de jornada en situación de especial vulnerabilidad. ¿Qué pedían para que prácticamente nadie lo solicitara o que hicieran... o que se hiciera mal y no se enteraran?

Pero usted nos dice en la Memoria que se emplearon nada menos que cincuenta y... 53.975 euros en toda la provincia para subvenciones para la incorporación de autónomos en el COVID-19. Voy a repetirle la cantidad: 53.975,24 euros. Y lo ponen en la Memoria como que fuera algo... algo bien. Le voy a dar solo un dato. El Ayuntamiento de Valladolid, en el Programa ReactiVA para autónomos y pymes, dio 11 millones, 11 millones; algo más de 7 solo para autónomos. ¿Y ponen en la Memoria 53.975 euros? Yo no lo hubiera puesto, la verdad.

Bueno, quería preguntar cómo es posible que en todo el año veintiuno, en el plan de empleo por cuenta ajena, solamente se informaran 84 expedientes, se denegaran dos... se denegaran 201 solicitudes y se concediera la ridícula cantidad de 846.687 entre 169 solicitantes.

En el plan de autoempleo, ¿cómo es posible...?

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Señora Gonzalo, debe concluir.

#### LA SEÑORA GONZALO RAMÍREZ:

¡Puf!, me podían dar los minutos que les han sobrado a los demás. Bueno, tengo preguntas de educación, por supuesto de servicios sociales, un tema tan sensible y tan fuerte y que seguimos haciendo alarde de la cantidad de ayudas que damos y todo esto. Y yo me canso de decirlas que la cantidad está muy bien,

CVE: DSCOM-11-000139



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

Pág. 6232

DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

pero la calidad fatal, perdón, que la calidad está muy bien porque no tenemos listas de espera, pero que las cantidades fatales.

Y, bueno, no me da más tiempo. Si me contestara a algo de lo anterior o de esto, se lo agradecería. Muchas gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señora Gonzalo. En turno de dúplica, para contestar a las últimas intervenciones de los distintos señores y señoras portavoces de los grupos parlamentarios, tiene el uso de la palabra la señora delegada territorial de Valladolid, la señora Alonso Hernández.

#### LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Pues, bueno, lo primero que quiero hacer, por supuesto, es agradecer el tono de todas sus intervenciones. La verdad es que es un... es un gusto y es un lujo venir aquí, pues a rendir cuentas y a hablar de la Memoria y que pues por parte de todos los grupos parlamentarios, con independencia de las ideas y con independencia de que se pueda criticar, que, por supuesto, es procedente, quiero agradecer de verdad que el tono y lo que hoy hemos vivido en esta Comisión pues ha sido muy muy agradable. Y pues, por supuesto, pues creo que es un deber como delegada pues agradecer cuando la situación es... es de esta forma.

Por temas voy a ir hablando de unos cuantos... de unos cuantos temas, a ver si soy capaz de encontrar todo los... todos los temas que tengo ya marcados.

Por un lado, señalar que hablaba el procurador de Vox en cuanto al plan de extensión rural del 012, que yo lo mencioné en mi primera... en mi primera intervención. Señalar que sí, que va a ser un acto inminente, en tanto que ya se están firmando con determinadas diputaciones pues el convenio de adhesión. De modo que pues sí que podemos esperar que se vaya a poner en marcha de una manera muy... pues muy rápida.

Y, por supuesto, pues desde esta tribuna animar a todos los ayuntamientos que así lo deseen a adherirse a este... a este convenio que creemos que va a ser muy beneficioso por lo que tiene de bueno para las personas que viven en el medio rural, como es la agilización de trámites administrativos. Y no únicamente eso, sino que vamos a... a través de este plan de extensión, lo que se pretende no es que solamente se puedan realizar aquellos trámites que tengan que ver con la Junta de Castilla y León, sino que por los propios trámites de carácter municipal también se puedan realizar. Por tanto, pues es un beneficio indudable para todos los ciudadanos, y especialmente para aquellos que viven en el medio rural.

Se mencionaba aquí la educación. Pues la educación es uno, probablemente, de los buques insignia de esta Comunidad Autónoma: somos año tras año líderes en todas las encuestas, en todos los rankings, en cuanto a la calidad de nuestra... de nuestra educación. Y, por supuesto, la provincia de Valladolid no es una excepción.

Yo mencioné en mi primera intervención una serie de intervenciones que se habían realizado; la procuradora del Partido Popular también destacó otras cuantas que también estaban en la Memoria. Por señalar alguno más que se hizo ese año,



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. 6233

CVE: DSCOM-11-000139

pues se licitó la obra de una escalera de emergencia de accesibilidad en el IES Ramón y Cajal. También se redactaron proyectos de ascensor y mejora de accesibilidad en el Antonio Machado de Valladolid, en el Félix Cuadrado Lomas, que ya están, además, en estos últimos... dos últimos centros, ya ejecutados y recibidos.

Y, bueno, pues como decía en mi intervención primera: una educación de calidad requiere centros de calidad, y ese es un compromiso de la Junta de Castilla y León. Y, sin duda alguna, pues en eso nos encontramos.

Por hablar de otros temas, sí que quiero decir que en un primer momento se nos dijo acerca de la ejecución presupuestaria que había sido muy baja en el año dos mil veintiuno. Bueno, quedaron... es verdad que quedaron pues 100 millones de euros sin ejecutar. Pero, por ejemplo, hablando del Estado, en la provincia de Valladolid, en el año dos mil veintiuno se dejó sin ejecutar el 80 %; el dato, sin duda alguna, es abrumador.

Pero como decía, lo justifico en ambos casos por ser un año pues muy complejo, por ser el año de la pandemia, en el cual todos teníamos que estar atendiendo a una de las necesidades más acuciantes como era la salud de las personas.

En cuanto a en qué página está. Me lo han buscado, me dicen que se encuentra en la página 149, por lo... así que si... pues lo puede usted supongo que mirar en la Memoria en la que... en la que se encuentra. Ahí aparece el número de vacunaciones que se han desarrollado en la provincia de Valladolid.

Por otro lado, quiero... pues no puedo finalizar, sin duda alguna, sin referirme a la sanidad, que se ha hablado aquí por parte de algún grupo parlamentario tanto en la primera intervención como en la segunda.

Quiero destacar que en ámbito de Atención Primaria, Castilla y León está a la cabeza de España en número de tarjetas sanitarias. Es decir, si la media nacional es que hay un médico por cada 1.371 personas, en el caso de sanidad es de uno por cada 839 en Atención Primaria.

En el ámbito, por supuesto, también, de pediatría no estamos a la cabeza -está Asturias-, pero... pero sí que estamos terceros. Con lo cual, también es un dato pues francamente muy bueno.

Este dato no es únicamente un dato que yo haya dicho porque lo tengamos en el Sacyl, también pues es un dato que aparece, por supuesto, en la Federación Nacional de Defensa de la Sanidad Pública. Ellos también constatan que Castilla y León somos los primeros en Atención Primaria en cuanto a número de tarjetas... de tarjetas sanitarias. Es decir, que un médico tiene que atender a menos personas que lo que sucede en el resto de la media nacional.

La sanidad es muy importante para nosotros. Se mencionaba aquí el caso del centro de salud de La Magdalena. Por supuesto, pues es una obra que es de vital importancia para la Consejería de Sanidad; vamos a acometer el centro de salud de la Magdalena. Es un compromiso irrenunciable. Tan irrenunciable como que se ha aumentado en 1.000.000 de euros con respecto a la anterior licitación; es decir, hemos pasado de 3,2 millones de euros a 4,2 millones de euros, un plazo de ejecución de 12 meses. Esperamos que la adjudicación, esta vez sí que sea fructífera, que se presenten empresas, que ven que... que vean que es una oferta



Comisión de la Presidencia

XI LEGISLATURA

13 de marzo de 2023

Pág. 6234

CVE: DSCOM-11-000139

interesante y podamos finalizar con este centro de salud de la Magdalena, que, sin duda alguna, pues va a redundar en un beneficio muy amplio para... pues para toda la ciudadanía.

Además, va a suponer pues un gran incremento de la... de la superficie que se encuentra en actualidad en ejecución y... es decir, pasando de 490 metros cuadrados a más de 2.000 metros cuadrados, se incrementan también pues el número de consultas. Es decir, se va a tratar de un centro de salud, sin duda alguna, muy completo, del cual nos vamos a sentir pues plenamente orgullosos.

Y -como decía- pues lo que yo deseo, sin duda alguna, es que las empresas concurran esta vez a la licitación, que sea pronto adjudicado y podamos ver cuanto antes cómo se retoman estas obras y finalizan, por supuesto, en el plazo... en el plazo establecido.

Yo creo que, pues no tengo muchos más temas que referirme. Sí que quería agradecer a la portavoz de Soria ¡Ya!, lo que ha señalado de que no quiere enfrentar territorios. Me parece perfecto, porque lo que está claro es que lo que es bueno para Valladolid, lo que es bueno para Soria, al final es bueno para Castilla y León. Aquí lo que se trata es de estar todos unidos y de conseguir que nuestra Comunidad Autónoma sea pues cada día más puntera, que funcione mejor y que todas sus provincias dialoguen y convivan de... pues de una forma ordenada de cara a que todas tengan los mejores servicios y que todas las personas que habiten en nuestra Comunidad Autónoma se sientan pues, como yo lo estoy, orgullosos de decir que vivimos en Castilla y León y que estamos en este... en esta Comunidad, que es una Comunidad puntera y de primera.

Y no me cabe ninguna duda de que gracias al Gobierno de la Junta de Castilla y León, gracias a... también a todas sus aportaciones, pues esto... esto sin duda alguna va a ser así.

Así que nada más que reiterar mi agradecimiento a todos ustedes y esperar, pues que podamos vernos en la presentación de la Memoria del año dos mil veintidós.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señora delegada. Terminado el turno de portavoces, se procede a la apertura de un turno para que el resto de los procuradores presentes que no hayan actuado como portavoces de los grupos, puedan, escuetamente, formular preguntas o pedir aclaraciones sobre la información facilitada. [Murmullos].

En primer lugar, tiene el uso... Me han pedido dos palabras por parte del Grupo Socialista. ¿Alguna intervención más? Lo digo para ordenar el debate. Entonces, en primer lugar, tiene el uso de la palabra el señor Briones Martínez.

#### EL SEÑOR BRIONES MARTÍNEZ:

Gracias, presidente. De modo... de modo escueto. Y bienvenida, señora delegada. Queremos saber cuál es la situación del polígono industrial Canal de Castilla; aquel que iba a ser el mayor proyecto empresarial de Castilla y León y que ahora prácticamente es un erial; si hay algún avance.



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. **6235** 

CVE: DSCOM-11-000139

La segunda pregunta es: ¿por qué no se menciona el polígono de Portillo en la Memoria y sí se encuentra en el balance del SOMACYL?

La tercera pregunta es: ¿cuál ha sido el coste real para la Junta de Castilla y León de los 1.155 avales concedidos en dos mil veintiuno? Si han sido a través de, seguramente, de Iberaval o han sido avales directos.

Y la última pregunta es: ¿cuál ha sido el número de nuevas patentes conseguidas en cada uno de los proyectos estratégicos de I+D? Como verá usted, son referidos al Instituto de Competitividad Empresarial de Castilla y León. Gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muchas gracias, señor Briones. Es el turno ahora de la señora Sacristán Rodríguez para plantear sus preguntas.

#### LA SEÑORA SACRISTÁN RODRÍGUEZ:

Sí. Gracias, presidente. Señora delegada, bienvenida. Yo tengo una pregunta también que hacerle referente a la Memoria que nos ha presentado hoy. En la página 149 de esta Memoria, cuando... cuando habla usted de las vacunas administradas en la unidad de vacunación de la sección de epide... epidemiología dice que se administraron, durante el año dos mil veintiuno, un total de 2.634 vacunas a un total de 1.278 pacientes. Quisiéramos saber a qué... a qué se refiere exactamente, ¿a qué tipo de vacunas? Puesto que si son vacunas referentes a COVID nos parecería un dato imposible. Vale, ya más o menos me está contestando.

Bien, en cualquier cosa... en cualquier caso, nos gustaría... [murmullos] ... en la Memoria es lo que... es lo que pone, ¿vale? Entonces, en cualquier caso, nos gustaría que nos aclarase este tema. Muchas gracias.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muy bien. Bueno, pues, a continuación, para responder a las distintas preguntas planteadas por el señor y la señora procuradora, tiene el uso de la palabra la delegada territorial, la señora Alonso Hernández.

# LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Sí. Por comenzar con esta última que usted me señala, yo sí lo he dicho en mi intervención, es que todas las vacunas: gripes... O sea, es decir, no únicamente para COVID, sino, pues todas las vacunas que se hayan puesto en Valladolid son ese número que aparece ahí reflejada. [Murmullos]. No, el millón doscientas mil... [murmullos]. Pues es que yo tengo otra cosa, vamos a ver. [Murmullos]. Sí, bueno, yo le digo lo que yo aparece. Justo encima de eso tengo puesto: "En el año dos mil veintiuno se suministraron un total de 1.226.215 dosis de vacunas". Pues esas dosis de vacunas son las que yo he mencionado en mi comparecencia y son a... a todos, a todo el mundo. A todas las... es decir, gripe, COVID, enfermedades tropicales. Igual es que, pues cara a la siguiente Memoria, lo que podemos hacer es tenerlo en cuenta para su elaboración y así pues especificarlo de una manera



DS(C) - N.º 139

13 de marzo de 2023

Pág. **6236** 

CVE: DSCOM-11-000139

que pueda ser más clara o más correcta. Lo trasladaré a los servicios competentes de cara a que se refleje así, si les parece.

En cuanto... sí lo que decía también el procurador Briones, el procurador del Partido Socialista. En cuanto... el polígono industrial de Canal de Castilla, pues aparece con dotación presupuestaria tanto en el ejercicio... vamos a decir dentro de la planificación para el año veintitrés, veinticuatro y veinticinco. Y, es decir, que estos presupuestos de la Junta de Castilla y León para el año dos mil veintitrés cuentan con una dotación presupuestaria de 1.000.000 de euros. No puedo en estos momentos precisarle pues nada más al respecto. Y lo demás, sí; es que no... no... tengo que consultar los temas.

#### EL PRESIDENTE (SEÑOR RUIZ MEDRANO):

Muy bien, pues, señorías, muchas gracias a todos. Y muchas gracias a la señora Alonso Hernández, delegada territorial de Valladolid, por su comparecencia ante esta Comisión de la Presidencia, al igual que agradecemos la información que ha suministrado a la Comisión y a los señores procuradores.

Se levanta la sesión.

[Se levanta la sesión a las doce horas veinticinco minutos].